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| ВСТРЕЧА В ЦК КПСС
17 мая в ЦЕ КПСС состоялась встреча с находящейся в Совет

ском Союзе по приглашению ЦК КПСС делегацией партии Фронт 
национального освобождения Алжира.

Во встрече участвовали Первый секретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев, члены Президиума, секретари ЦК КПСС Н. В. Подгорный, М. А. 
Суслов, секретарь ЦК КПСС Б. Н. Пономарев, члены ЦК КПСС Н. М. 
Пегов, И. В. Спиридонов.

С алжирской стороны в беседе приняли участие член Политбюро 
ФИО 0. Б. Махджуб (глава делегации), члены ЦК ФИО А. Яхья, 
М. Хашем, М. Мазузи, Л. Дерраджи, М. Раис.

Встреча представителей КПСС и ФИО прошла в дружественной 
сердечной обстановке. _______________________________

ИНАШСКНШ гост ь  
В  П О Е З А К Е  П О  С Т Р А Н Е

ЛЕНИНГРАД, 17 мая. (ТАСС). 
Сегодня утром премьер-министр 
Индии Лал Бахадур Шастри и 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин побывали на 
металлическом заводе имени XXII 
съезда КПСС.

Директор предприятия А. А. 
Груздев рассказал гостям о зака
зах, которые коллектив выполня-
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В тот же день Президиум ЦК 
КПСС дал обед в честь делегации 
партии Фронт национального ос
вобождения Алжира.

(ТАСС).

Г. ТРАЙКОВ ВОЗВРАТИЛСЯ В МОСКВУ
В воскресенье, из поездки по 

Советскому Союзу возвратились 
в Москву председатель Прези
диума Народного собрания НРБ

Георгий Трайков и другие бол
гарские товарищи. Они побывали 
в Минске, Волгограде, Ереване, 
Тбилиси. (ТАСС).

ет для дружественной Индии. Гла
вы правительств ознакомились с 
технологией производства, встре
тились со специалистами из Ин
дия, которые проходят практику 
на заводе.

Затем Лал Бахадур Шастри, 
k. Н. Косыгин и сопровождаю
щие их лица посетили Смольный, 
где осмотрели актовый зал и ком
нату В. И. Ленина.

***
КИЕВ, 17 мая. (ТАСС). Пре

мьер-министр Индии Л. Б. Шаст
ри и сопровождающие его лица 
сегодня во второй половине дня 
прибыли в столицу Украины — 
Киев.

У с п е х и  н а у к и ^  
УСПЕХИ ПРОИЗВОДСТВА

Повышение роли науки в жизни 
Советского общества — одна из 
важнейших закономерностей пе
риода развернутого строительства 
коммунизма. Наши ученые актив
но участвуют в создании матери
ально-технической базы коммуниз
ма, развитии производства мате
риальных благ, повышении благо
состояния советских людей, умно
жают духовные богатства социали
стического общества. Неоспори
мое доказательство этому — не
давнее присуждение Ленинских 
премий за выдающиеся работы в 
области науки и техники.

Успехи советской науки — это 
.прежде всего успехи нашего обще
ственного строя, закономерное яв
ление в социалистическом госу
дарстве. Это естественный резуль
тат усилий Коммунистической пар
тии — руководящей и вдохновля
ющей силы нашего общества. Са
ма природа советского строя тако
ва, что он открывает широкие про
сторы для научного творчества и 
плодотворного использова.ния до
стижений науки в производстве.

Но было бы неправильно пола
гать, что если существуют объек
тивные предпосылки для высоких 
темпов научного и технического 
прогресса, то дело пойдет само 
собой. Эти предпосылки становят
ся реальной силой лишь в том 
случае, если ученые сами прояв
ляют настойчивость в своих твор
ческих исканиях, не останавлива
ются перед разного рода трудно
стями, возникающими на их пути, 
решительно добиваются претворе
ния в жизнь результатов своей ра
боты. Еще большую заинтересо
ванность в использовании достиже
ний науки и передовой техники 
должны проявлять работники про
изводства, помня, что только на 
этой основе они могут добиться 
высоких технических и экономиче
ских показателей.

К сожалению, есть еще немало 
примеров, свидетельствующих о 

том, что это не всеми усвоено в 
должной мере. В нашей печати 
уже не раз отмечалось недопусти
мое расточительство на нефтепро
мыслах, где ежегодно в факелах 
сгорают миллионы кубометров по
путных газов — богатейшего хи
мического сырья и ценнейших ви
дов топлива. Институт «Гипрогаз- 
топпром» Госкомитета нефтепере
рабатывающей и нефтехимиче
ской промышленности еще более 
пяти лет назад задался целью — 
создать передвижную газобензино
вую установку для улавливания 
и рациональной переработки этих 
отходов нефтедобычи. К концу 
прошлого года она была построена, 
а затем отправлена для испытаний 
в объединение «Татнефть» Сред
не-Волжского совнархоза. И вот 
проходят месяц за месяцем, а обо
рудование установки, несмонтиро
ванное, лежит мертвым грузом, 
хотя по плану испытания следова
ло уже закончить. В чем же дело? 
Оказывается, объединение «Тат
нефть» никак не может изыскать 
для установки подходящего локо
мобиля и передвижной цистерны, 
а институт «Гипрогазтопцром» не 
удосужился даже своевременно 
составить инструкцию по испыта
нию своего детища.

Удивительное равнодушие! 
Словно людям и невдомек, что сво
им холодным отношением к новой 
технике они удлиняют сроки не
простительного расточительства 
На нефтепромыслах. В нынешнем 
году запланировано выпустить две 
первые промышленные установки 
этого типа. Но, поскольку испыта
ния не проведены, чертежи не от
работаны, выполнение задания по
ставлено под угрозу срыва. Более 
того, резко замедляется вообще 
выполнение многочисленных зая
вок на эти установки. Как же мо
гут Госкомитет нефтеперерабаты
вающей и нефтехимической про- 
мышлённости и Средне-Волжский 
совнархоз мириться с подобным 
отношением к использованию до
стижений науки и внедрению но
вой техники?

Медлительность в решении важ
ных вопросов науки и техники на
носит серьезный ущерб государ
ству. Некоторые вновь построен
ные предприятия годами не могут 
достичь проектных мощностей 
только потому, что технологиче
ские процессы для них не были 
своевременно отработаны научны
ми организациями. С другой сторо
ны, бывает и так, что новая техни
ка и технология долгое время не 
находят практического использо

вания из-за нерасторопности и не
распорядительности хозяйствен
ных организаций. Подобные слу
чаи исключаются, когда научные 
и хозяйственные организации дей
ствуют четко и согласованно. По
этому очень важно добиваться,

чтобы ученые и работники произ
водства не только проявляли обо
юдную заинтересованность в раз
витии соответствующих отраслей 
народного хозяйства, но и активно 
помогали друг другу. В то же вре
мя радо оградить внедрение но
вой техники от волокиты и бюро
кратизма — бесконечных «увя
зок», многократных обсуждений 
и длительных переписок, в кото
рых можно утопить любое живое 
дело.

Много недостатков в использо
вании новейшей техники, в разви
тии специализации бывает в тех 
случаях, когда научные органи
зации ведут исследования и раз
работки, не согласуясь с назревши
ми требованиями народного хо
зяйства. Следует решительно пре
одолеть отрыв науки от производ
ства, добиться, чтобы научно-ис
следовательские институты хоро
шо знали и учитывали во всей 
своей деятельности насущные нуж
ды и перспективы развития соот
ветствующих отраслей промыш
ленности.

Большая роль в ускорении тех
нического прогресса, повышении 
эффективности применения новой 
техники принадлежит экономиче
ской науке. Наши экономисты не
редко лишь констатируют факты, 
подсчитывают, где использование 
новой техники принесло выгоды 
производству, а где — убытки. И, 
действительно, еще бывают такие 
неудачные технические решения, 
при которых внедрение сложней
ших дорогих автоматических ли
ний на некоторых предприятиях 
не только г,е удешевляет, а удоро
жает себестоимость выпускаемых 
изделий. Не всегда учитываются 
требования экономики и при ис
пользовании новых конструкцион
ных материалов. Сколько ущерба 
понесли, например, машинострои
тели, пытаясь заменить обычные 
черные металлы полимерами там, 
где это не вызывалось подлинной 
необходимостью. Чтобы ошибки 
такого рода не повторялись, эко
номисты вместе с конструкторами 
и проектировщиками обязаны за
ранее подсчитывать предполага
емую эффективность технических 
новшеств, определять наиболее ра
циональный уровень автоматиза
ции различных отраслей народно
го хозяйства.

Экономическая наука призвана 
всемерно содействовать дальней
шему совершенствованию плани

рования и управления производ
ством. Применение экономико-ма
тематических методов и современ
ной вычислительной техники на 
конкретных участках производства 
уже дает положительные резуль
таты. Но это лишь первые, очень 
робкие шаги. Экономические ис
следования следует поднять на зна
чительно более высокий уровень, 
чтобы создавать передовые мето
ды управления хозяйством, исполь
зующие все преимущества нашего 
строя.

Советский народ вправе ожидать 
повышения активности ученых, за
нятых проблемами сельского хо
зяйства. Сейчас, когда развенча
ны несостоятельные теории и дог
мы, которые долгое время на
саждались в сельскохозяйственной 
науке административными метода
ми, создаются широкие возможно
сти для продвижения достижений 
науки в практику колхозов и сов
хозов, для интенсивного развития 
научных исследований.

Коммунистическая партия ре
шительно осудила проявления не
уважительного отношения к нау
ке. Достижениям науки открыты 
широкие пути в практику произ
водства. Армия советских ученых 
совместно с работниками народно
го хозяйства приложит все усилия 
к тому, чтобы добиться решитель
ного ускорения научно-техниче
ского прогресса, внести свой вклад 
в дальнейшее укрепление экономи
ческого могущества нашей страны. 
(Передовая «Правды» за 18 мая).

ЗАКОН СЕВА-ВЫ СОКОЕ КАЧЕСТВО
☆

Досадные промахи
По представлению райкомов КПСС, райисполкомов, районных уп

равлений сельскою хозяйства за высокие показатели, достигнутые 
на весеннем севе в 196.5 роду, на областную Доску почета заносятся:

Колхоз имени X X I I  съезда К П С С  Кожевниковского района (пред
седатель т. Филиппов Н. Д„ секретарь парторганизации т. Прос- 
няк П. А., главный агроном т. Иванов П. В.), выполнивший 17 мая 
план сева яровых зерновых и зернобобовых культур. Колхоз про
должает посев сверх пл^на.

Колхоз имени Дзержинсного этого же района (председатель т. Ро
гожкин Г. П„ секретарь парторганизации т. Печуркин Е. С., агроном 
т. Овчинников Г. Н.), выполнивший 17 мая план сева яровых зер
новых и зернобобовых культур и продолжающий сев сверх плана.

Маркеловсная ферма совхоза «Росси я » Ш егарского района (управ
ляющий т. Катушенок П. В., секретарь парторганизации т. Лу
нев В. И.), завершившая 17 мая сев яровых зерновых и зернобобо
вых культур.

Феоктистовская бригада колхоза имени Ленина Асиновского рай
она (бригадир т. Носков Г. С., секретарь парторганизации т. Суха
нов Ф. С.), завершившая 17 мая сев яровых зерновых и зернобобо
вых культур.

Тракторист колхоза имени XXII съезда КПСС Кожевниковского 
района т. Кошеутов П . В . , выполняющий на тракторе ДТ-54 нормы 
выработки на 130^—140 процентов.

Тракторист колхоза «К новым победам» Шегарского района 
т. Варламов А . В . ,  выполняющий на тракторе МТЗ-50 нормы вы
работки на 180— 210 процентов.

Тракторист колхоза имени Ленина Асиновского района т. Воро- 
нин И . И . ,  выполняющий на тракторе МТЗ-50 нормы выработки на 
130— 140 процентов.

Тракторист совхоза «Коломинский» Чаинского района т. Макс 
3. Б . ,  выполняющий на тракторе ДТ-54 нормы выработки на 190— 
205 процентов.

Перед началом сева члены прав
ления и парткома колхоза «Заветы 
Ленина» обсуждали предстоящие 
работы. Зашла речь о технологии 
сева. ’

— Чтобы лучше обработать поля,
иметь большую гарантию на высокий 
урожай, надо дискование и бороно
вание вести отдельно. Не беда, что 
мы проиграем малость весной, зато 
ручаюсь: непременно выиграем
осенью, — высказал свое мнение 
главный агроном тов. Козлов. Члены 
правления и партийного комитета 
согласились с ним. Лущение вели 
круглосуточно. Трактористы В. Р. 
Литвинов, Н. Ф. Васильев, В. Ф. Гав
рилов и многие другие не только 
справлялись со сменными заданиями, 
но и тщательно, с высоким каче
ством обрабатывали почву. Механи
заторы, которым доверили сев, бы
ли довольны, да и не одни они. Вы
сокому качеству предпосевной обра
ботки почвы радовались и агрономы, 
и дежурившие по ночам в поле чле
ны партийного комитета.

— Вот что значит правильно на
строить людей, — говорили они. — 
Быть нынче высокому урожаю.

И действительно, поначалу каче
ство полевых работ в колхозе было 
такое, что лучшего и желать не на
до. Перед тем, -как засеять поле, его 
старательно дисковали и.бороновали. 
А после сева прикатывали.

Мы наблюдали за работой посев
ного агрегата Кузьмы Риферта. 
Трактором ДТ-54 он буксирует три 
сеялки. За смену ймеего тридцати 
гектаров засевает по 35— 38 гекта-

Лесной поток 
^набирает скорость
в
■ В бассейнах притоков Оби сей-
I час хозяйничают сплавщики 
!  Пользуясь вешним паводком, они
■ торопятся выплавить из тайги за
готовленный леспромхозами лес. 
S В бассейне Чаи первыми закон-
II чили молевой сплав бригады, ра-
■ ботающие на речках Андарма, 
gHropca и Бакчар. Отсюда отправ
лено 184 тысячи кубометров ле- 
!са. Теперь ведется зачистка рус
ела. Около ста тысяч кубометров 
“ леса прошли по реке Икса и до- 
I  стигли плотины Иксинской ГЭС.
■ По таежным речкам все работы
■ выполняли сами лесозаготовители.
■ На Чае, в районе впадении реки
■ Бакчар, дпевесину встречают
■ сплавщики Их задача — быстрее 
■переправить лесной поток к Усть- 
ЕЧаинскому отгрузочному рейду. В
■ его запани прибыли первые десят- 
■ки тысяч кубометров.

Полным ходом идут работы на 
Sглавной сплавной реке Кети.
■ Больше 20 тысяч кубометров ле- 
“ са сброшено в реку Нибега. Та- 
5 кое же количество прошло по ре-
■ ке Кузурово. Лес достиг запани,
■ где ведется сплотка его. На речке
■ Ка пджа молевой сплав, закончен.

Вышли в первые рейсы к сплав-
■ ным участкам в верховьях Кети
■ двенадцать теплоходов. Они взд
ули на буксир плоты прошлого я- 
5 ней летней сплотки, которые
■ осрчып не удалось вывезти.
;  Действуют вер погрузочные 
S врйды Нарымпсой сплавконторы. 
!  Сейчас на рейдах полным ходом
■ ведется отгрузка леса в суда.

Свыше двух миллионов кубо- 
5 метров древесины предстоит пе-
■ тюля ботать за навигацию нашему
■ коллективу. Сплавная страда на
учалась, и мы дорожим каждым 
S часом.

И. МУКОНИН,
■ диспетчер Нарымской сплав-
■ конторы.

ЕСТЬ ПОЛУГОДОВОЙ!
Практическими делами отвечают на решения мартовского Пленума ЦК 

КПСС труженики совхоза «Рыбаловский» Томского района. К 18 мая они 
выполнили полугодовые планы по продаже государству молока и мяса.

полугодия йа молокоприемные пункты будет отправлено 
1U.U0U центнеров молока сверх плана.

Доярки совхоза получают в сутки по 11,5 килограмма молока на ко
рову, а на передовой в этом хозяйстве и в районе Березкинской ферме 
результат еще выше — 13,9 килограмма. На Зоркальцевской и Кудрин
ской фермах наДаивают в сутки по 12,5 килограмма молока.

В соревновании доярок за большое молоко на первом месте— зоркальцев- 
?Ь̂ пг! ®озгалева и Г. Н. Емельянова. С начала года они получили по 
1.700^ килограммов молока на корову.

Рыбаловцы отправили на, заготовительный пункт 3.490 центнеров мя
са. Полугодовой план — 1.400 центнеров. До конца полугодия животно
воды продадут государству дополнительно 550 центнеров мяса.

В . Я Н О В И Ч , 
секретарь Томского райкома партии.

***
Досрочно выполнили полугодовой план по продаже молока государству 

труженики сельхозартели имени Ленина Асиновского района. На молоко
приемный пункт его отправлено 6.280 центнеров при плане 6.270. До 
конца полугодия животноводы продадут государству еще 2.400 центнеров 
молока.

А . С Н И Ц Е Р Е В .

ров. Переходящий вымпел Кузьме 
вручили еще 41  мая, и в том, что 
до конца сева он будет развеваться 
на кабине его трактора, никто не 
сомневается. К качеству сева также 
не придерешься. Семена ложатся на 
заданную глубину — 5— 6 санти
метров, нормы высева соблюдаются 
— 220 килограммов семян на гек
тар — ни больше, ни меньше.

Колхозу предстоит поднять 1.700 
гектаров весновспашки и размв' 
стить на этих землях овес. Механи
заторы не спешат с весенней пахо
той. Их цель — быстро засеять поля, 
вспаханные с осени. Нельзя допУ' 
склть иссушения почвы.

Сев в разгаре. И хотя темпы его 
отличные, а качество в основном 
неплохое, нам хотелось бы остано
виться на тех досадных промахах, 
которые, к сожалению, допускаются 
в колхозе в решающий период поле
вых работ.

Весна нынче сухая. Одним из 
верных способов отвоевать у сухо
вея влагу является прикатывание 
полей. Главный агроном колхоза тов 
Козлов так именно и считает. И аг
рономы отделений тт. Минаев и Та- 
ровин ратуют за ппикатывание. По 
только на словах. На деле же они 
забросили этот верный агротехни
ческий по^ем, гарантипующий при
бавку -̂рожая. Почему?

— Ни хватает тракторов, ■—■ не 
задумываясь, говорит агроном пер
вого отделения Ф. К. Минаев.

— А как же в' первые дни сева, 
тогда ведь вы вели прикатывание 
почвы?

— А у нас нет водоналивных 
катков...

— Но и ваши самодельные дей
ствуют отлично.

Минаев молчит. Ему сказать не
чего. На выручку приходит главный 
агроно" тов. Козлов. Он признается:

— Топопимся скорее отсеяться, 
вот и забросили прикатывание.

Тов. Козлов и его коллеги отлич
но понимают, к чему может приве
сти на пушение требований агротех
ники. Знают об этом и председа
тель колхоза тов. Баранов и замести
тель секретаря партийного комитета 
т. Емельянов. Но они делают вид, 
что ничего серьезного не произошло. 
Конечно, агроном — законодатель 
полей, но если он изменил своим же 
благим намерениям, своему убежде
нию специалиста, его следует попра
вить.

И так в колхозе «Заветы Ленина»' 
из засеянных свыше четырех ты
сяч грктяоов яровых прикатано 
только 700 гектаров. Поля остаются 
плохо выровненными, почва нещад
но иссушается. Если не организовать 
немедленное прикатывание полей, 
можно потерять десятки и сотни 
тонн хлеба. А возможность испра
вить допущенную ошибку в хозяй-

С х о р о ш и м  к а ч е с т в о м
Механизаторы сельхозартели име

ни Ленина Чаинского района не ухо
дят с поля, не перевыполнив зада
ния. За световой день коммунист 
Б. 3. Жуланов засевает по 32— 35 
гектаров вместо 14. Так работает 
не только он. 25 гектаров за смену 
— таков показатель у И. С. Пере
возчикова. На 110 и более процен
тов выполняют нормы на севе трак
тористы П. Н. Вылегжанин, В. А. 
Щукин и Л. В. Вахрушев.

На весновспашке хорошо зареко
мендовал себя тракторист Н. К. Ма
каров. Вместо шести гектаров он 
ежедневно вспахивает по восемь— 
десять. Качество работы хорошее.

Радуют глаз засеянные поля в 
бригадах Ольги Егоровны Максимо
вой и Ильи Васильевича Голяткина. 
Здесь дважды проводится предпосев
ное лущение зяби, причем один раз 
поперек поля. Перед посевом и пос

ле него почва прикатывается. Посев 
ведется только протравленными се
менами.

Пример в труде показывают и 
мастера-наладчики. Случись полом
ка — «летучка» сразу же мчится в 
поле.

К 22 мая в колхозе имени Ленина 
завершат сев зерновых. Так решили 
механизаторы.

А . К У Н Г У Р 0 В , 
селькор.

стве есть. Имеющимися катками мож
но прикатывать за сутки по 250— 
300 гектаров.

Также хотелось бы обратить вни
мание еще на одно. В колхозе на 
заправке сеялок используются ком
байны. Комбайнер первого отделе
ния Александр Васильев заправляет 
с помощью своей машины агрегаты 
трактористов тт. Шейкина, Азарова, 
Тихонова. Механизаторы не в обиде 
на комбайнера. Васильев успевает 
своевременно наполнять сеялки зер
ном. Но как он это делает? Семена, 
достаточно опудренные ядохимиката
ми, на автомашинах вывозят в по
ле- и ссыпают на нерасчищенную 
площадку. Васильев плицами раз
гружает бункер и по мере надобчо- 
сти подруливает к агрегатам. Все 
вроде бы ничего. Но вот беда. Вме
сте с зерном в бункер попадают су
хая трава, земля и даже древесный 
мусор. Они то и дело забивают высе
вающие аппараты сеялок. А в ито
ге — брак на севе. Нарушаются 
нормы высева, в некоторые семяппо- 
воды совсем не поступает зерно. На 
почве — просев. А сколько зерна 
вообще теряется при такой органи
зации дела? По центнеру на каж
дую площадку, а таких площадок 
около сотни. Вот и выходит, что 
колхоз терпит большие убытки.

Подумали об этом в колхозе, под
считали, в какую копейку обхо- / 
дится такая организация заппавки 
сеялок? Ничего подобного. Иначе 
руководители колхоза вШсыпали бы 
семена не на нерасчищенную пло
щадку, а на специальные брезенты, 
как это сделали в сельхозартели 
имени XXI съезда КПСС.

Правление колхоза допустило 
серьезную ошибку в подборе сеяль
щиков. Сев, как известно, длится ко
роткое время. На это время следова
ло мобилизовать всех самых опытных 
земледельцев. А в колхозе «Заветы 
Ленина» ежедневно с утра агрега
ты простаивают по 3— 4 часа в ожи
дании, пока управляющий с агроно
мом подбепут сеяльщиков. Вчера на 
сеялке работал Иванов, сегодня — 
Петров, а завтра, так и знай, назна
чат сеяльщиком Сидорова, и от то
го, что все они случайно оказались' 
в поле, страдают качество сева и се
ялки, потому что никто из времен
нообязанных сеяльщиков не желает 
за ними ухаживать.

Особые поетензии следует предъ
явить партийному комитету колхоза. 
Прекратил главный агроном ком
мунист т. Козлов прикатывание по
лей — в парткоме молчок. Проявля
ют в бригадах бесхозяйственность — 
губят семена — в парткоме делают 
вил. что ничего hr замечают. И не 
только это. Тов. Емельянов, напри
мер, не ведает о том, что в бригадах 
не организовано соревнование агре
гатов, что механизаторы ничего не 
знают о работе своих соседей, что с 
ними с начала сева никто не провел 
даже беседы.

Досадные промахи. И чем быстрее 
они будут устранены, тем вернее 
гаоантия, что труженики колхоза 
«Заветы Ленина» успешно завершат 
весеннюю битву за хлеб, с честью 
возьмут намеченные рубежи.

Я. ЕФИМОВ, редактор рай
онной газеты «Знамя труда»,
В. НОВИКОВА, агроном, сот
рудник опытной сельскохо
зяйственной станции, В. БУТ, 
наш спец. корр.
Кожевниновский район.

Дневник сплавных работ  R  О Ж И Д с Ш И И  С У Д О В

Пребывание А. А. Громыко в Турции
АНКАРА, 17 мая. (ТАСС). Ми

нистр иностранных дел СССР А. А. 
Громыко прибыл в Турцию с офици
альным визитом по приглашению ми
нистра иностранных дел Турции Ха
сана Ишыка.

***
АНКАРА, 18 мая. (ТАСС). Вчера 

между министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и министром 
иностранных дел Турции Хасаном 
Ишыком состоялась беседа по неко
торым международным вопросам, 
представляющим взаимный интерес. 
В беседе был затронут вопрос разви

тия советско-турецких отношений. 
Беседа проходила в дружественной, 
откровенной обстановке.

Во второй половине этого же дня 
А. А. Громыко и сопровождающие его 
лица посетили мавзолей Ататюрка и 
возложили венок. Советские гости 
осмотрели затем музей Кемаля Ата
тюрка. В книге почетных гостей 
А. А. Громыко оставил следующую 
запись: «Советские люди чтят па
мять выдающегося вождя турецкого 
народа Кемаля Ататюрка, который 
вместе с великим" Лениным заложил 
основы советско-турецкой дружбы».

По всем рекам в разгаре мо
левой сплав древесины. Особенно 
удачно проводят его инициаторы 
соревнования сплавщиков — кол
лектив Парабельского леспром
хоза. По комбинату «Томлес» пу
щено в сплав на 15 мая более 
2 миллионов кубометров леса.

Началась буксировка плотов 
по рекам Кеть и Чулым. По ниж
нему Чулыму (Усть-Чулымская 
сплавконтора) речники приняли 
30 плотов общим объемом более 
170 тысяч кубометров леса. По 
верхнему Чулыму (Асиновский 
ЛПДК) отправлено 34 плота. Но 
доставку древесины сейчас сдер
живают речники. Они не берут 
своевременно подготовленные пло

ты: не хватает судов-буксиров
щиков. По соглашению на 
верхнем Чулыме в полноводный 
период должно находиться 35 
теплоходов, а имеется всего 24. 
Вот и стоят готовые плоты в Ли- 
неве, Вересаеве, Черном Яре. 
16 мая на Чулыме ожидала от
правки 73 плота. Теплоходы до 
сих пор стоят на ремонте в посел
ке Беляй.

Доставленную в плотах древе
сину начали отгружать потреби
телям. На погрузке леса работа
ют 20 плавучих кранов. Уже от
правлено потребителям более 325 
тысяч кубометров леса.

По выполнению плана прибы
тия древесины предприятия ком
бината «Томлес» имеют следую

щие показатели (в процентах к 
месячному заданию):

Ергайский леспромхоз 81
Васюгансний леспромхоз 72
Парабельский леспромхоз 39
Усть-Чулымская сплав-
контора 34,5
Нарымская сплавконтора 30
Тимирязевский леспромхоз 26,5
Асиновский Л П Д К 22

В целом по комбинату «Том-
лес» план прибытия древесины 
выполнен на 33 процента. План 
по отгрузке леса в судах выпол
нен комбинатом на 35 процентов.

На большинстве рейдов погруз
ка древесины на баржи произво
дится досрочно. Но на рейде Крас
ный Яр Ергайского леспромхоза 
все баржи задерживаются. Сверх

нормативные простои составляют 
иногда больше суток. Работники 
сплавучастка своевременно не под
готовили лес к отгрузке.

Снова приходится обращаться 
с упреками в адрес речников. Из- 
за отсутствия барж ежедневно 
простаивают по комбинату 6— 7 
кранов. На перевозку леса сейчас 
выставлено всего 87 барж вместо 
128, как предусмотрено соглаше
нием. 40 барж до сих пор стоят на 
ремонте. Поэтому перевалочные 
комбинаты по-настоящему не 
включились в работу. Все еще пу
стуют запани Ташаринского лесо
перевалочного комбината.

В . Г У Б 0 Р Е В И Ч , 
начальник отдела сплава 
комбината «Том л ес».
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БЕЛЫЕ ПЯТНА Q "У Р Q Р Р  | ПРОБЛЕМЫ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ
В «СИБИРСКИХ ОГНЯХ»

Дальнейший подъем сельскохо
зяйственного производства во многом 
зависит от успешного строительства 
на селе производственных зданий, 
животноводческих помещений, жи
лых домов, объектов коммунального 
и культурно-бытового назначения. 
Поэгому-то ускоренные темпы раз
вития сельскохозяйственного произ
водства в нашей стране сопровожда
ются значительным ростом капита
ловложений в сельское строитель
ство.

На мартовском Пленуме ЦК КПСС 
говорилось, что в предстоящем пя
тилетии государственные капиталь
ные вложения в строительство сель
скохозяйственных объектов произ
водственного назначения и приобре
тение ̂ техники составят 41 миллиард 
рублей. Из них 21 миллиард отпус
кается на строительно-монтажные 
работы. Примерно такие средства 
были вложены в сельское хозяйство 
за все девятнадцать послевоенных 
лет.

Объем строительно-монтажных ра
бот в совхозах и колхозах Томской 
области в прошлом году, возрос на 27 
процентов по сравнению с 1963 го
дом и составил 4.080 тысяч руб
лей. Подрядными строительными ор
ганизациями и хозяйственным спо
собом было введено в эксплуатацию 
7.752 квадратных метра жилья, ко
ровников— на 10.915, свинарников 
— на 9.798, телятников— на 2.949 
и птичников — на 29.700 мест.

В последние два года жилые дома, 
объекты коммунального и культур
но-бытового назначения стали воз
водиться из кирпича с железобетон
ным перекрытием, а в северных рай
онах — из бруса на бетонных фун
даментах. Животноводческие поме
щения строятся из кирпича с желе- 
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Югославские военные корабли в Севастополе

зобетонным перекрытием или с за
полнением стен местными Строи
тельными материалами.

На центральных усадьбах некото
рых совхозов возведены благоустро
енные двух- и трехэтажные дома с 
центральным отоплением, водоснаб
жением, канализацией.

Все это стало возможным благода
ря тому, что за последние годы улуч
шилось снабжение строек материала
ми, повысилась индустриализация 
строительства сельскохозяйственных 
объектов.

И все же мы в большом долгу 
перед сельскими тружениками. 
План строительно-монтажных ра
бот в минувшем году ‘по сов
хозам области выполнен лишь

скать снижения темпов, достигну
тых ранее.

Одна из причин, сдерживающих 
темпы сельского строительства, —- 
нехватка материалов, транспорта, 

подъемных механизмов. Вот некото
рые примеры. Чтобы минимально 
удовлетворить колхозы и совхозы 
Бакчарского, Еожевниковского, Ше
гарского и Томского районов, тре
буется не менее двух миллионов 
штук кирпича ежемесячно. А томские 
кирпичные заводы отправляют этим 
стройкам не более 600— 700 тысяч 
штук в месяц.

В области плохо обстоит дело с 
изготовлением сборного железобето
на для «ОблмежКолхозстроя» и хо-

Р е ш е н и я  П л е н у м а  

Ц К  К П  С  С  -  в  у с и з н ь

Большую помощь агитаторам и пропагандистам оказывает 
библиотекарь кабинета политического просвещения Асиновского 
райкома КПСС Александра Васильевна Жарикова. В библиоте
ке большой книжный фонд. Но по первой же просьбе читателя 
она быстро найдет нужную книгу, даст справку. 16 лет трудится 
Александра Васильевна в библиотеке.

НА СНИМКЕ: А. В. Жарикова.
Фото Ф. Хитринёвича.

СЕВАСТОПОЛЬ, 17 мая. (Корр. 
ТАСС). Сегодня в город-герой Сева
стополь под флагом командующего 
Адриатическим флотом СФРЮ вице- 
адмирала Любо Трута прибыл с дру
жеским визитом отряд югославских 
военных кораблей.

В море гостей встретил эскадрен
ный миноносеп «Напористый», на 
борту которого находились советник 
посольства СФРЮ в СССР М. Влахо- 
вич, а также военный, военно-воз
душный и военно-морской атташе 
нри югославском посольстве полков
ник Р. Эрцег. На миноносце и на 
береговых постах был поднят сиг
нал «Поздравляем с благополучным 
прибытием». На югославском корабле 
«Галеб» взвился ответный сигнал — 
«Благодарю».

Приблизившись к причалу, «Га
леб» дал салют наций. В ответ над 
бухтой прогремел 21 залп.

В честь гостей морской причал

украсился государственными флага
ми Социалистической Федеративной 
Республики Югославии и Советского 
Союза. На алом полотнище на серб
ском: и русском языках здравица в 
честь вечной, нерушимой. дружбы и 
сотрудничества между советским и 
югославским народами. Советские ко
рабли, стоящие в бухте, подняли фла
ги расцвечивания. Личный состав 
выстроился вдоль палуб.

Югославских друзей тепло ветре- i 
тили военные моряки и севастополь
цы. В числе встречающих началь
ник штаба Краснознаменного Черно
морского флота вице-адмирал . Г.. К. 
Чернобай.

Командующий Адриатическим фло
том Югославии с группой офицеров! 
нанес визит председателю гориспол
кома П. М. Стенковому. На визите 
присутствовал первый секретарь гор
кома КП Украины В. И. Пашков. За
тем гости направились к штабу Чер-

В  Г Л У Б Ь  Т А И Т И

День ото дня расширяется 
фронт поисковых работ в Васю- 
ганской нефтеразведочной экспе
диции. На Северо-Васюганской 
площади бригада бурового масте
ра тов. Комарова закончила испы
тание газоносной шестой сква
жины. После некоторого перерыва 
вновь начато испытание знамени
той Мыльджинской газовой сква
жины 1. Испытание ведет

бригада т. Каримова. На Мыльд
жинской площади монтажники под 
руководством прорабов тт. Мирю- 
щенко и Гебеля строят четвертую 
и пятую буровые, а бригада ма
стера тов. Нурлыгаянова ведет 
строительство буровой на Северо- 
Васюганской площади.

И . И В А Н О В , 
главный геолог Васюганской 
нефтеразведочной энспеди- • 

ции Каргасокского района.

номорского флота, где их встретили 
командующий флотом адмирал С. Е. 
Чурсин и члейы военного совета. В 
чёсть вице-адмирала Любо Трута был 
выстроен почетный Караул. Исполне
ны государственные гимны СФРЮ и 
СССР.

Во время Состоявшейся затем дру
жеской встречи С. Е. Чурсин от мо
ряков Черноморского флота передал 
в подарок югославскому флоту 
скульптурный портрет В. И. Ленина, 
выразив пожелание, чтобы дружба 
между народами и флотами обеих 
стран неизменно крепла и расширя
лась.

— Мы тронуты вашим вниманием 
и счастливы, что прибыли в город- 
герой Севастополь как гости Черно
морского флота, — заявил вице-ад
мирал Любо Трута. — Подвиги чер
номорцев и севастопольцев в годы 
войны вдохновляли югославских бой
цов в их народно-освободительной 
борьбе. Мы счастливы, что увидим 
места, где шли суровые бои, позна
комимся с участниками боев. Мы от
даем дань уважения и искреннего 
признания героям.

Любо Трута вручил С. Е. Чурсину 
подарок черноморцам — картину, 
напоминающую о боях югославского 
народа в годы второй мировой войны 
за свободу и независимость.

Руководители города, а также 
командующий Черноморским флотом 
адмирал С. Е. Чурсин нанесли ответ
ный визит на корабль «Галеб». Юго
славские моряки начали знакомиться 
с Севастополем.

на 95,6 процента, а план по вводу 
жилья — на 50 процентов. По не
которым районам и отдельным кол
хозам не выполнен план ввода жи
вотноводческих помещений, зерно
складов, других производственных 
объектов. Особенно плохо обстояло 
дело со строительством в Колпашев- 
ском, Рыбаловском, Корниловском, 
Пудинском, Каргасокском совхозах, 
а также в колхозах Кривошеинского 
и Зырянского районов.

Плохо начат и нынешний год. Из 
общего объема строительно-монтаж
ных работ (3.628 тысяч рублей) 
за четыре месяца освоено 816 тысяч 
рублей, или 22,5 процента к годо
вому плану. Так, совхозом «Заря» на 
первое мая из 281 тысячи рублей 
освоено 37,7 тысячи, в совхозе 
«Победа» из 272 тысяч — 57 ты
сяч рублей, в «Тунгусовском» — 20 
тысяч рублей из 196.

Практика показала, что в первые 
месяцы года темпы работ обычно за
медляются по сравнению с послед
ним кварталом предыдущего года. 
Руководители колхозов, совхозов, 
управлений и участков треста 
«Томсксельстрой», межколхозные 
строительные организации должны 
проявить максимум организованно
сти, настойчивости, чтобы не Допу

зяиств, строящих хозяйственным 
способом. Так, в 1964 году с пред
приятий объединения строительных 
материалов треста «Томскстрой» не 
получено ни одного кубометра сбор
ного железобетона. А ведь фонды на 
металл в централизованном порядке 
были переданы «Главзапсибстрою». 
Такое же положение и сейчас. G ве
личайшими трудностями с руководи
телями «Томскстроя» подписан до
говор об изготовлений и поставке же
лезобетонных конструкций. Но гра
фик поставки этих конструкций ру
ководители треста подписывать от
казываются.

Есть большие опасения, что И в 
этом году совхозы и «Облмежколхоз- 
СТрой» не получат требующегося ко
личества железобетона.

В 1965 году намечается ввести в 
эксплуатацию 41 коровник. Для это
го требуется 164 Кормораздаточных 
транспортера типа «ТВК-80А», а по 
фондам выделено всего пятьдесят. В 
областном объединении «Сельхоз
техника» вопрос поставки техноло
гического оборудования решается 
медленно. •

А как Же вводить животноводче 
ские помещения, не имея оборудова
ния?

Встречается много и других труд-

Безаварийная работа машин в первом отделении колхоза «Гигант» 
Шегарского района зависит во многом от них двоих.

НА СНИМКЕ: мастер-наладчик сельскохозяйственной техники
А. Зюльков (слева) й студент-практикант Томского сельскохозяйствен
ного техникума А. Захаров за ремонтом мотора трактора.

Фото В. Березовского.

•ностей. Монтаж технологического 
оборудования, электромонтажные ра
боты, а также снабжение всеми элек
троматериалами должны взять на се
бя отделения «Сельхозтехники». Од
нако при определении субподрядных 
работ на 1965 год заместитель пред
седателя областного объединения 
«Сельхозтехника» тов. Ивашов за
явил, что силами «Сельхозтехники» 
будет вестись только монтаж техно
логического оборудования, а электро
монтажные работы — Нет. Потому 
что, мол, не подготовлены электро
монтеры. Опять напрашивается воп
рос: кто же все-таки будет Произво
дить эти работы? 1

Новые задачи, поставленные пе
ред сельскими строителями, требуют 
самого пристального внимания со 
стороны руководителей колхозов, 
совхозов, подрядных организаций к 
стройкам.

В текущем году сельские строите
ли должны ввести около 20 тысяч 
квадратных метров жилья, постро
ить помещений для крупного рога
того Скота на одиннадцать тысяч 
мест, сдать много других производ
ственных, коммунальных, культур
но-бытовых объектов. Для решения 
этих задач важно организовать 
своевременную заготовку и вывозку 
строительных материалов, особенно 
кирпича, леса, пиломатериалов, гра
вия, песка, цемента. Нужна Всемер
ная помощь строителям транспор
том, механизмами, материалами, 
людьми. У нас имеется немало при
меров слаженной работы подрядных 
организаций и заказчика. Заслужи
вают внимания, например, тесные 
связи коллективов совхоза «Том
ский» (директор Б. Н. Сидоренко) и 
СМУ Томского района (начальник 
А. М. Матвеев). Всесторонняя-помощь 
работников хозяйства строителям по
зволила выполнить в совхозе план 
строительно-монтажных работ в 
196_4 году на 127 процентов. Освое
но 710 тысяч рублей.

Большую помощь сельским строи
телям окажут в этом году студенче
ские строительные бригады. Руково
дители хозяйств должны организо
вать их быт, своевременно обеспе
чивать стройки материалами, тран
спортом, финансированием.

Сельские строители должны ис
пользовать все резервы, успешно 
выполнить программу ввода пуско
вых объектов.

Д. А К У Л О В ,
начальник окса облсельхоз-

управления.

В пятом номере литературно
художественного и общественно- 
политического журнала «Сибир
ские огни» читатели познакомят
ся с новыми романами, повестя
ми, стихами, критическими ста
тьями и другими произведения
ми.

Внимание читателей привлечет 
очерк Леонида Иванова «Побеж
дает человек». Известный сибир
ский писатель и агроном глубо
ко проанализировал современное 
состояние сельского хозяйства 
Сибири и Приуралъя. На кон
кретных примерах науки и прак
тики автор показывает - пути по
лучения устойчивых урожаев 
при любых погодных условиях.

В первой части очерка Леонид 
Иванов берет за образец систе
му земледелия Т. С. Мальцева. 
Агротехника, разработанная кол
хозным ученым, наилучшим об
разом помогает бороться с засу
хой и сорняками —• главными 
причинами, которые снижают ре
зультаты труда земледелъце>в.

Автор раскрывает также рабо
ту Алтайского научно-исследова
тельского института сельского хо
зяйства. С цифрами в руках Ива
нов говорит о пропашной систе
ме земледелия, которую внедрял 
директор этого института Г. А. 
Наливайко.

Мальцев и Наливайко стоят 
как бы на двух полюсах Сиби
ри —■ один со стороны Зауралья, 
другой—на Алтае, оба разрабаты
вают агротехнику сибирского зе
мледелия, оба любят свое дело и 
искренне хотят помочь хлеборо
бам Сибири. Но результаты их 
труда равные. Алтайские колхозы 
и совхозы по совету своего ин
ститута перешли га пропашную 
систему земледелия, ликвидиро
вали чистые пары. И средние 
урожаи за пять лет здесь оказа
лись ниже, чем в предшествую
щее пятилетие, почти на три 
центнера с гектара. Курганские 
Хлеборобы избрали -малъцевский 
путь. Урожаи здесь самые высо
кие в Сибири за последние пять 
лет.

— Шесть лет подряд самые вы
сокие в сибирской зоне урожаи 
— эго не может быть случай
ностью, — говорит Леонид Ива
нов.

Вот почему хлеборобам Ом
ской, Тюменской, Новосибирской, 
Томской и других областей нуж
но занять твердые позиции и 
принять на вооружение ту си
стему земледелия, которая вы
годна в данной местности.

Лео'нид Иванов ставит вопросы 
об ответственности ученых за 
свои научные рекомендации. На
до избавить колхозы и совхозы 
от поспешных и непродуманных 
советов. В расчет должны при-> 
ниматься только надежные ре
цепты.

С. НОВИКОВ.

« К Л Я К С  Ы» 
НОВОСТРОЙКИ

В апреле 1964 года в Асине открылся 
широкоэкранный кинотеатр «Авангард» на 
305 мест. Он был принят со многими недо
делками. К акту государственной комиссии 
приложили перечень всех этих недоделок. 
Участок треста «Томсксельстрой» обязы

вался устранять их в июле. Шло время, а обещания не выполня
лись. Сейчас в кинотеатре не действуют вентиляция и водопровод, 
не пригоден для эксплуатации пожарный водоем, в фойе осыпается 
штукатурка, много других недоделок. Спрашивается, когда же 
томсксельстроевцы устранят их?

Я . Б Е К К Е Р ,
директор асиновского кинотеатра «А в а н га р д ».

« П Р И Н Я Т Ь  К  Н ЕУ К Л О Н Н О М У ...»
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Недавно Шегарокий райком пар
тии направил в партийные органи
зации четыре группы членов райко
ма й работников партийного аппара
та. Перед товарищами была постав
лена задача: побеседовать с каж
дым коммунистом, выяснить, как он 
трудится, что его волнует, как вы
полняет требования Устава партий. 
Я был включен в группу, которая 
изучала деятельность партийной ор
ганизации совхоза «Россия».

Прежде всего я поинтересовался, 
какие вопросы обсуждались на соб
раниях, о чем говорили и что реша
ли коммунисты Батуринской фермы.

«Принять к неуклонному испол
нению...» Эта привычная, в общем- 
то правильная фраза сразу броси
лась в глаза. Она часто повторяется 
в протоколах. В начале этого года на 
собрании обсуждалась резолюция 
17-й районной партийной конферен
ции. В протоколе записано букваль
но следующее: «Слушали по перво
му вопросу тов. Ажермачева (секре
таря парторганизации), который за
читал постановление конференции. 
Постановили: одобрить и принять к 
неуклонному исполнению».

Неужели у коммунистов ничего не 
нашлось сказать о делах своей парт
организации? Неужели они не пред
лагали мер для оживления организа
ционной и идеологической работы? 
«Принять к неуклонному...» Как без
жизненно выглядит здесь эта фраза, 
от нее веет формализмом.

Нет, выступления были, уверяет 
тов. Ажермачев, но секретарь попал
ся неопытным, не записал...

А может, и в самом деле напрас
но я уцепился за эту фразу. Ведь ни 
в каком протоколе _не отобразишь 
многообразия жизни.'

И вот я на квартире у одного из 
старых коммунистов Ивана Василье
вича Байгулова. В партию он всту
пил на фронте в октябре 1943 года. 
Имеет несколько ранений,' десять лет 
назад тяжел'6 заболел, но продол
жает трудиться в совхозе.

Я застал Ивана Васильевича за 
чтением газет. Он оказался интерес
ным собеседником. Горячо говорил о 
мерах, намеченных мартовским Пле
нумом ЦК КПСС по подъему сельско
го хозяйства.

— Вы знаете, столько мыслей вы
звали материалы Пленума, что хо
чется идти к людям, поделиться 
своими думами, обменяться мнения
ми, хорошенько поразмыслить, как 
лучше нам работать.

—  У вас сегодня вечером пар
тийное собрание по решениям Пле
нума, вот и готовьтесь выступить. 
Вам сообщили о собрании?

Лицо Ивана Васильевича как-то 
сразу поскучнело.

— То, что собрание назначено на 
сегодня, знаю. А какая повестка 
— только Сейчас от вас услышал. 
Остальные коммунисты тоже, навер
ное, не знают. Конечно, сам вопрос 
настолько интересный и волнующий, 
что люди будут говорить. И вее-та- 
ки, не так бы надо готовить это соб
рание. Хорошенько бы заранее по
думать, кое-что посчитать, проанали
зировать наши промахи, поразмыс
лить над перспективами. А так 
опять будет общая фраза: принять к 
неуклонному...

Я даже вздрогнул от неожиданно
сти, от того, что Байгулов в какой- 
то мере угадал мои мысли и тоже 
заговорил об этой злополучной фра
зе.

—« Если сказать откровенно, —

развивал свою мысль собеседник, — 
то жизнь нашей партийной организа
ции еле теплится. С формальной точ
ки, все вроде бы нормально: собра
ния проходят, членские взносы каж
дый коммунист платит. Но боевого 
коллектива у нас нет. Каждый сам 
по себе. Партийных поручений наш 
секретарь коммунистам не дает. За
нятий в политкружке не было всю 
зиму.

Иван Васильевич, волнуясь, при
водил примеры пассивности комму
нистов, вспоминал, как работала 
парторганизация несколько лет на
зад.

Сотни раз убеждаемся, что ак
тивность коммуниста, процесс выра
ботки в нем настоящих качеств бой
ка находится в прямой зависимости 
от боевитости первичной партийной 
организации и ритма ее идейной 
жизнл. Конечно, коммунист, про
шедший подобно тов. Байгулову 
большую школу воспитания, найдет 
в себе силы, чтобы сверять свою 
деятельность и поступки с требова
ниями Устава партии, идти в ногу с 
жизнью, не отставать от событий. 
А бели человек недавно связал 
свою судьбу с партией й оказался в 
обстановке, когда в партийной орга
низации Не создана атмосфера ак
тивной, творческой деятельности? 
Не трудно представить, что тогда 
молодой коммунист теряет уверен
ность в своих силах, процесс форми
рования в нем высоких партийных 
качеств затягивается. Порой бывает 
и так, что некоторые молодые ком
мунисты отрываются от партийной 
организаций.

Иннокентий Байгулов вступил в 
партию в апреле 1959 года. Шесть 
лет —  это уже немалый Стаж. Что

же изменилось за это время в жиз
ни Иннокентия, поднимался ли он 
год от года на ступеньку выше? 
Речь идет о росте сознательности, 
партийной закалке, влияний на бес
партийных. К сожалению, измене
ний почти не заметно. По работе 
Байгулов характеризуется положи
тельно, он опытный, бережливый 
механизатор. Но ведь коммунист в 
ответе не только за себя. Он не мо
жет проходить мимо недостатков, 
всякий раз должен вступать в бой, 
если видит, что рядом с ним кто-то 
плохо работает,; не бережет государ
ственное добро или ведет разговоры, 
разлагающие дисциплину. Байгулов 
В таких Случаях старается набежать 
острых разговоров, отмолчаться. Не 
слышно его голоса на партийных 
собраниях.

Как выяснилось, Байгулов ничего 
не читает, даже ни одной газеты не 
выписывает. Имея четырехклассное 
образование, он и не делал попы
ток повысить свой общеобразователь
ный уровень. Правда, механизатор
ский кружок по повышению ква
лификации он посещает регулярно. 
«От этого разряд зависит», — пояс
няет Байгулов.

Виновен ли Иннокентий Байгулов 
в том, что оказался в пассиве? Бес
спорно. Если бы он почаще загляды
вал в Устав партии, он пришел бы к 
выводу, что получение партийного 
билета не сделало его автоматиче
ски настоящим партийцем, что для 
этого нужна упорная работа. Он мог 
и должен был требовать от секрета
ря парторганизации посильное Для 
себя поручение, взяться за учебу, за 
повышение своей политической Соз
нательности.

Да и не один И. Байгулов ока

зался в пассиве. Ничем особенно не 
проявляют себя коммунисты П. Бай
гулов, ̂  Н. Муковей, И. Жарков, 
Ф. Буйницкйи. Они также нуждают
ся в постоянном подталкивании. Кто 
Же призван дать этот толчок? Преж
де ̂ всего, сама организация, ее бое
вой, требовательный настрой. А вдох
новителем этого настроя по призва
нию и долгу надо быть партийному 
вожаку, секретарю первичной парт
организации.

Но секретарь тов. Ажермачев от
кровенно признался, что поручений 
коммунистам он никаких не давал. 
Почему? «Упустил. Теперь Испра
вим»... Почему же политкружок не 
работает? «До меня учебы не было, и 
я упустил. В будущем году выпра
вим». Чувствуется, что эти слова: 
«упустил», «просмотрел», «выпра
вим», «исправим» произносятся ав
томатически, как давно Наученные. 
И назначение их одно: поскорее «От
стреляться» от вопросов. Можно бы 
сделать скидку тов. Ажермачеву, ес
ли бы он был не опытным, не иску
шенным коммунистом. Он имеет сред
нее образование, у него солидный 
партийный стаж, партийная работа 
— дело для него не новое. К тому же 
месяц назад райком партии проводил 
с секретарями первичных парторга
низаций обстоятельный семинар, где 
подробно шла речь обо Всех деталях 
партийной работы.

Суть тут в равнодушии. Трудно 
зажечь людей, если сам не горишь и 
не можешь найти душевного кон
такта с ними. Даже на собраний по 
обсуждению итогов работы мартов
ского Пленума ЦК КПСС- у тов. Ажер
мачева не нашлось других слов, кро
ме опять же общей фразы: «принять

к неуклонному»...
Снижение активности части ком

мунистов характерно не только для 
первичной парторганизации Батурин
ской фермы. Это же можно заметить 
в других парторганизациях совхоза 
«Россия» и в ряде парторганизаций 
района.

Принижение в недавнем прошлом 
роли партийных организаций отрица
тельно сказалось на их деятельности. 
С их решениями и предложениями 
хозяйственные органы зачастую не 
считались. Понятно, что в такой об
становке инициатива коммунистов 
не получала простора.

Но нельзя умолчать и о том, 
что за последнее время снизилась 
требовательность партийных органов 
района к членам партии. Положения 
Устава не всегда находят должное 
преломление в организаторской и по
литической работе. Кое-где требова
ния Устава представляются подчас 
не как строго обязательные нормы 
поведения, а как некий перечень 
отвлеченных пожеланий. Нарушения 
Устава, отступления от его норм за
частую своевременно не рассматри
ваются, ошибки не пресекаются в за
родыше. В некоторых парторганиза
циях об Уставе вспоминают лишь 
тогда, когда коммунист допустил гру
бейшее нарушение партийной дис
циплины.

Недавно парторганизация Гынга- 
зовской фермы совхоза «Россия» 
рассматривала персональное дело 
члена КПСС А. Коколова. Суть дела 
в том, что Коколов с июля 1964 го
да не платил членские Взносы, а в 
январе этого года потерял партий
ный билет. Как говорили коммуни
сты на партийном собрании, Коколов 
плохо ведет себя в семье, напив
шись пьяным, избивает жену. Не
вольно напрашивается вопрос: поче
му парторганизация не занялась 
этим коммунистом раньше? Можно 
было предостеречь Коколова от серь
езных проступков.

Есть большие промахи в деятель

ности партийных комитетов хозяйств. 
.Сейчас колхозная или совхозная 
парторганизация состоит, как прави-' 
ло, из 4— 6 первичных организаций. 
Но парткомы руководят ими неопе
ративно, в иные парторганизации 
представители не заглядывают по 
месяцам. Почему-то вошло в прак
тику, что представитель парткома 
или райкома встречается с комму
нистами только на собраниях. Вооб
ще очень ходким стал термин «по
бывать». Иной секретарь парткома, 
начиная рабочий день, намечает «по
бывать» на нескольких производ
ственных участках. И так изо дня в 
день. Как поется в песне: «Куманек, 
побывай у меня». Побывать-то побьщ 
вал, а что сделал? Остался ли ка-* 
кой-либо след от таких поездок? А не 
лучше ли пожить в том или ином 
селе 3— 4 дня, а то и недельку, по- 
встречаться с людьми, побывать На 
квартирах, поговорить по душам. 
Это и был бы тот контакт с людьми, 
который способен зажечь сердца.

Небольшие шаги к установлению 
такого контакта начал делать рай
ком партии. Поездка в первичные 
партийные организации членов рай
кома, откровенные беседы с комму
нистами дали много полезного и рай
кому, и руководителям парторгани
заций, и каждому коммунисту. Сей
час проводится ряд мер по повыше
нию уровня работы первичных пар
тийных организаций, изгоняются 
шаблон и формализм из их деятель
ности. На партийных собраниях всё 
чаще ведется разговор о высоком 
призвании коммуниста, о том, все 
ли члены партии с честью и достоин
ством выполняют свои обязанности. 
А если такая сверка с Уставом бу
дет проводиться чаще, если каждый 
коммунист будет окружен внима
нием И настоящей партийной требо
вательностью, жизнь в каждой орга
низации забьет живым родником.

М . М А Л Ь Ц Е В , 
член бюро Ш егарского райкома 
К П С С .
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t./%/'■■■ о бината возводиегся го 

род х и м и ко в  и* энерге 
ти ко в . С троительство его 
ведется м и кр орай он а м и  
по п р о е кту  ле ни н гр а д 
с к и х  а р хи те кто р о в .

П ер спективы  ра зви ти я  Навои, ро
дивш егося на гр а н и ц е  с пусты н ей  
К зы л ку м ы , н еогра ни че нн ы . Э том у го 
роду, носящ ем у имя у з б е кс ко го  поэта 
и м ы слителя, п р ин ад л е ж ит больш ое 
будущ ее.

ЛИТОВСКАЯ ССР. Клай
педские гидростроители  
пр и ступ и л и  к  со о р уж е 
нию  глубо ковод н ого  \
причала о р иги на льн ы м  

способом . На заводе ж е 
лезобетонны х к о н с тр у кц и й  стр о и 
тельного  управления  № 425 еще в 
прош лом  году начато изготовление 
колец-оболочек вы сотой в 10,5 метра 
и диаметром в 6,5 м етра. Вес их до
стигае т  83 то н н . Т а кие  кольца -обо
л о чки  с пом ощ ью  стото нн ого  плаву
чего кр а н а  д оставляю тся на место и 
о п уска ю тся  з воду. В нутрь  колец- 
оболочек насы пается песок, а пр о 
м е ж у тки  м еж ду ним и заполняю тся 
подводны м  бетоном. С верху на коль-*! 
ца м онти руе тся  надводная часть 
причала.

НА СНИМ КЕ: строительство  глубо 
ковод ного  причала  в Клайпедском  
рыболовном  п о р ту .2 (Ф о то хр о н и ка  ТАСС).

<Ьсаавмюе№^ ^ ^ еямююааавд|8|ая^ ^

Представителей фабрик 
просим за прилавок

У р а !  П о я в и л с я  
„ М и ш к а “

Покупательница попробовала кон
фету и... сморщилась. Спросила у 
продавца:

— Почему же начинка невкусная?
Девушка за прилавком промолча-

ла, только подумала: «Опять. Сколь- 
'ко раз говорили об этом работникам 
фабрики, но ничего не меняется».

Магазин «Белочка». Продавцы 
часто слышат от покупателей такие 
«почему», а вот те, кто в большой 
степени отвечает за вкус и вид кон
дитерских изделий, эти «почему» 
не слышат. Потому и решили руко
водители торга «Гастроном», магази
на пригласить за прилавок предста
вителей предприятий-поставщиков. 
Пожалуйста, товарищи, сами пред
ложите покупателям свою продук
цию, ответьте на их вопросы, выслу
шайте замечания, благодарности.

Три дня проходили такие встречи 
в торговом зале. С покупателями 
беседовали главные инженеры хлебо
комбината, кондитерской фабрики 
«Красная звезда» П. К. Василевский 
и Г. Н. Будник. То ли работники 
хлебокомбината подготовились к 
этой встрече — представили более 
широкий ассортимент изделий, вкус
нее обычного, и наряднее украшены 
были торты, кексы, — то ли поку
патели попались несмелые, но заме-'' 
чаний они высказали мало.

А нам, работникам магазина, их 
приходится слышать больше: нас 
упрекают, что одно и то же бывает 
в продаже каждый день, что не ор
ганизована продажа тортов по зака
зам. Работникам хлебокомбината 
есть над чем задуматься. Успокаи
ваться рано.

А вот главному инженеру фабри
ки Г. Н. Буднику пришлось трудно
вато. Было от чего покраснеть.

— Невкусная карамель у вас, —■" 
говорил один.

— Названия разные, а начинка в 
них одна и та же, — поддерживал 
другой.

— Почему в продаже одни и те 
же конфеты? Дайте что-нибудь но
венькое.

— Почему мы почти не видим 
«Тузика», «Красной шапочки»?

. Главный инженер выслушивал,
• обещал что-то сделать, улучшить 

качество, расширить ассортимент. 
Однако не сделал. Как и прежде, мы 
предлагаем надоевшие и покупате
лям и продавцам «Весну», «Ласточ
ку», «Буревестник», «Золотой клю
чик». Будь эти конфеты московских 
или ленинградских фабрик, они бы 
не залеживались. Но наши... Не по
нимаю, почему: рецептура одна,
сырье — такое же, цена одинаковая, 
а Вот качество — различное.

Мы хотим, чтобы лозунг «Сделано

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т  

— З А И М С Т В У Й

По улицам Харькова все ча
ще идут автомашины, нагру
женные домашним скарбом. Го
рожане, провожая взглядом оче
редную машину с мебелью, 
безошибочно определяют: еще 
одна семья переезжает в новый 
дом. «Виновником?» многих но
воселий в городе является до
мостроительный комбинат № 1. 
По темпам жилищного строи
тельства с ним на Украине мо
жет сравняться только один по
добный комбинат из двенадца
ти — Криворожский. Но нет 
ему равных в республике по 
себестоимости квадратного мет
ра жилья. Она составляет здесь 
92 рубля 25 копеек. В лучших 
же городских строительных 
трестах эта цифра колеблется 
от 106 до 108 рублей.

Предприятие накопило боль
шой опыт в полносборном домо
строении. Объединение в домо
строительном комбинате всех 
функций, ранее выполнявшихся 
многими промышленными пред
приятиями и строительными ор
ганизациями, позволило соз
дать непрерывный технологиче-

отлично — продано отлично» стал 
нормой. Но одних наших усилий ма
ло. Многое зависит от поставщиков.

Какой покупатель скажет нам спа
сибо за коробку конфет с наскучив
шим, однообразным рисунком. Да к 
тому же на коробке — рисунок мар
мелада, а положена туда «Весна». 
Вместимость коробки 400 граммов, 
а нередко бывает 350. Обвесили — 
черное пятно ложится на торговых 
работников, а виноваты не мы. До
веряем своим поставщикам, не пере
вешиваем каждую коробку, и попа
даем, как видите, впросак. Часто 
бывают недовесы и в ящиках с пе
ченьем.

В «Белочке» открыт отдел само
обслуживания. Хорошая форма тор
говли, любят ее покупатели. Но от
дел работает с убытками. Причин 
много, одна из них это то, что мало 
мы получаем фасованных товаров. 
Да и упаковка оставляет желать 
много лучшего.

Например, коробки для макарон
ных изделий на фабрике заклеивают 
небрежно. Макароны высыпаются. 
Не перетянуты.бумажной лентой же
стяные коробки с монпансье. Малей
шая неосторожность —  коробка рас
крывается. А в каком виде мы по
лучаем печенье. Обломки. Обратно 
этот брак фабрика не принимает, а 
если„ нам и .дается добиться своего, 
то терпим 'финансовые убытки: ведь 
возврат принимается по "более деше
вой цене.

Посмотрели бы томские работники 
на печенье из Москвы: ни одного
обломка. Представляю, в каком виде 
получили бы москвичи томское пе
ченье! И качество нашего не срав
нить с московским.

Из Москвы. и Ленинграда мы по
лучаем только ту продукцию, кото
рая не освоена нашей кондитерской 
фабрикой. Считается, что все, кро
ме шоколада, умеют изготовлять на
ши кондитеры. И захотят — сделают 
неплохо.

Как-то проходила конференция ра
ботников торговли по эстетике то
варов местной промышленности. Кон
дитеры фабрики представили 120 
видов изделий — приятных на вкус, 
красивых по оформлению. Это, так 
сказать, в праздники, а в будни — 
иное. Магазин «Белочка» всегда 
имеет в продаже не более двадцати 
видов одних и тех же конфет. Не 
случайно в книгу жалоб и предло
жений однажды была внесена запись: 
«Ура! В магазине появился 
«Мишка»...

Это событие. Дорогие конфеты в 
продаже — редкость.

Более года коллектив «Белочки» 
не выполняет плана товарооборбта. 
И, я думаю, в этом немалая вина и 
наших поставщиков.

Н . А Л И Н А ,
директор томского магазина 
«Б ел о чк а ».

В  м а г а з и н е — н о в ы е  
м о д е л и

У нас, работников универмага, 
встречи с руководителями предприя
тий-поставщиков стали традицией. 
Почти к каждому сезону мы прово
дим выставки-продажи. На них при
глашаем представителей фабрик, 
комбинатов. Готовимся к выставкам 
долго и очень серьезно. Как обычно, 
готовились и к последней.

Договорились прежде всего с по
ставщиками. Просили их: поста
райтесь, поднажмите, сами понимае
те — выставка. Надо отдать долж
ное работникам швейной фабрики 
Западно-Сибирского совнархоза — 
они эти просьбы выполняют очень 
внимательно. В цехах начинается го
рячка. В отделы идет хороший то
вар. Так и в этот раз. Тем более,

От редакции: Верим, выставка 
прошла неплохо. Мы иногда обви
няем торговых работников: не изу
чают, мол, вкуса покупателей, не 
знают их запросов, требований. 
Предлагают одно, а хочется ку
пить совсем другое. Однако, как 
видим, Не всегда просьбы и жела
ния покупателей-’ остаются без от
вета, Ведь не случайно просят!” 
дайте получше, приберегите, отло
жите...

Закончится выставка — пусту
ют прилавки, тускнеют цвета, ску
чают продавцы. Нечему улыбаться 
и посетителям магазина. Товар по
лучше, современнее, дешевле 
мелькаем, как мгновение, в том
ских магазинах.

Беседуем с А. И. Поскребы
шевой.

— Кроме плана, выставки пре
следуют какую-то и другую цель?

— Да, изучаем спрос покупате
ля.

— Что дала в этом смысле пос
ледняя выставка?

— Пожалуй, ничего. Было не
сколько замечаний о недостатках, 
но поставщики не в силах их устра
нить. Критиковали ткани мрачных 
тонов, однообразие фасонов. Заме
чания правильные. Да только ос
таются без ответа!

— Почему?
— Ткани нам часто поейлают 

совсем не те, какие бы мы хотели. 
А фасоны... Да к тому же, знали 
бы вы условия, в которых работа
ют наши швейники!

Руководителю торгового пред
приятия следует поставщикам 
предъявлять более строгие тре
бования. Кстати, за последнее 
время томские швейники значи
тельно улучшили качество своих 
изделий. Значит, и при существу
ющих условиях можно добиваться 
успеха. Можно радовать покупате
лей хорошими товарами не только 
к выставке.

что модели к  весенне-летнему сезо
ну были уже отобраны, мы познако
мились с ними заранее, одобрили.

Второй наш поставщик — база 
«Росторгодежда» тоже готовилась к 
выставке. Звоним туда: •

— Отложите что-нибудь получше. 
Привезите, закажите и так далее.

В магазине приберегли товар, на 
который, знаем, будет спрос. Все по
старались и не напрасно. В дни вы
ставки торговля шла — сами любо
вались. Было представлено 12 моде
лей женских демисезонных пальто, 
четыре фасона мужских костюмов, 
пиджаков, немалый выбор мужских 
брюк.

Тут же в салоне верхней одежды 
проходила демонстрация этих моде
лей. Сопровождал ее консультант, 
знакомивший покупателей с модами 
1965 года. Руководители фабрики, 
базы присутствовали в зале.

Зато не было представителей ком
бинатов «Рекорд» и «Художествен-

Вот только бы швейникам чу
точку гибкости, подвижности. На 
фабриках других городов внедря
ются, например, монопольные фа
соны. Магазин заказывает фабри
ке несколько моделей, шить кото
рые для других магазинов фабри
ка не тлеет правд. Их немного— 
они современны, пользуются спро
сом. Но как только хоть несколько 
изделий залежится, для , торговых 
работников — сигнал: надоели, 
покупатели хотят что-то новенькое, 
необходимо разрабатывать новые 
фасоны. И модельеры магазина 
приступают к делу.

Томичи могли бы так Яге рабо
тать. Но пока у нас — все иначе. 
В Новосибирском Доме моделей 
отбираются фасоны. Наши масте
ра конструируют модели. На это, 
как минимум, уходит полгода. Ког
да изделия поступают в магазины, 
новизной они уже не отличаются.

Какие же требования предъяв
ляет руководство универмага свое
му другому поставщику — базе 
« Росторгодежда» ?

— В первом квартале работни
ки базы недодали нам товаров на 
девяносто тысяч рублей, — гово
рит А. И. Поскребышева. — У них 
— свои трудности. Старый товар 
залежался.

И в магазине смирились.
Несколько слов о рекламе в на

ших магазинах и, в частности, в 
универмаге. Сейчас идет конкурс 
на лучшее оформление оконных 
витрин. Они заметно оживают, 
украшаются. Хочется пожелать — 
побольше выдумки, современно
сти.

Среди покупателей пользуются 
большой популярностью ткани с 
лавсаном, нитроном. Упрек один— 
нет рекламы, нет рассказа поку
пателям — чем эти ткани лучше 
других, даже не указано, где они 
висят.

Вот в магазине «Белочка» к 
рекламе относятся иначе. Не так

ныи труд», хотя они тоже наши 
поставщики. Оба предприятия не 
участвовали в выставке, не предста
вили даже свой товар.

С покупателями встретились ди
ректор швейной фабрики В. Г, Мяс
никова, начальник эксперименталь
ного цеха этой же фабрики Н. Е. Ле- 
тахбв. Они приняли индивидуальные 
заказы. В книгу предложений поку
патели занесли хорошие отзывы, 
благодарности.

Значительно перевыполнен и фи
нансовый план. Если обычно в сало
не продают товаров на 7— 8 тысяч 
рублей, в эти дни дневная выручка 
— 12 — 15 тысяч.

Работники предприятий-поставщи
ков тоже не остаются внакладе: они 
ближе знакомятся с теми, для кого 
трудятся, лучше узнают вкусы по
купателей.

А . П О С К Р Е Б Ы Ш Е В А , 
директор Томского центрально
го универмага.

давно на витринах появилась 
неплохая новинка — табличка, 
где написаны фамилии директоров 
хлебокомбината и фабрики «Крас
ная звезда», их телефоны. Если 
вы чем-то недовольны, скажите об 
этом руководителям наших пред- 
ЦрйяЛ'ИЙ-йоставщиков.

Видимо, немалоj было недоволь
ных звонков директору Кондитер
ской фабрики А. А. Лгунову.

— Что это вы еще придумали 
там? — сердится он. Работать 
не дают. Почему да почему? Есть 
у вас книга, пусть туда и пишут, а 
мне не до звонков.

«Деловой» разговор, ничего не 
скажешь! Теперь можно понять, 
отчего и встреча покупателей С 
главным инженером фабрики ни
чего не изменила в работе «Бе
лочки».

Тов. Алина как-то предложила 
директору фабрики:

— Давайте сделаем стенд в на
шем магазине, в нем будут образ
цы изделий, изготовляемых фабри
кой. Будем показывать, как ра
стет ассортимент, как снабжается 
магазин.

— Мне это не надо. Сами орга
низуйте, — ответил тов. Лгунов.

Было высказано поставщикам и 
такое предложение:

— Магазин затоварился марме
ладом. Качество его неплохое. Но 
однообразные, надоевшие формы 
не привлекают внимания. Не пере
нять ли опыт чехословацких дру
зей? Там мармелад — это мишки, 
лисицы и другие звери, полюбив
шиеся по сказкам нашим детям.

Но предложение осталось без 
внимания.

Лозунг «Сделано отлично — 
продано отлично» можно претво
рить в жизнь только путем совме
стных усилий торговых работников 
и поставщиков. Ясно, что когда в 
товарищах согласия - нет, на успех 
рассчитывать трудно.

Н. КЛАБУКОВА.

Д о м а  н а  к о н в е й е р е
ский поток. Это в свою очередь 
устранило ведомственные непо
ладки, возникавшие ранее меж
ду предприятиями и строитель
ными организациями, позволи
ло оперативно решать все про
изводственные вопросы.

В комбинат сейчас входят: за
вод крупнопанельных деталей, 
завод «Стройдеталь», управле
ния «Фундаментстрой» и «От- 
делстрой», участки—монтажный 
и механизации. Из года в год 
предприятие увеличивает коли
чество вводимого жилья. Так, в 
1963 году было сдано 75 тысяч 
квадратных метров, в 1964 — 
105 тысяч, в нынешнем году 
будет введена 141 тысяча квад
ратных метров жилой площади.

Большинство трудовых опе
раций на комбинате перенесено 
в заводские условия. Детали 
производятся не отдельными 
сериями, а комплектно для ко
нечной продукции дома.
Каждая деталь доводится До 
максимальной заводской готов
ности, что исключает трудоем
кие работы на сборке здания.

Единство и непрерывность

всех процессов производства на 
комбинате дали возможность 
резко уменьшить объемы неза
вершенного строительства, по
грузочно-разгрузочных работ, 
ликвидировать многие склады, 
ускорить оборачиваемость обо
ротных средств. Повысилась 
производительность монтажных 
и транспортных машин. И еще 
Одна немаловажная деталь: 
единый процесс позволил на 
двадцать процентов, по сравне
нию с обычными строительны
ми трестами, сократить число 
инженерно-технического и адми
нистративного персонала.

...Под крышей огромного 
главного корпуса на нескольких 
конвейерах создаются элемен
ты будущего дома. Два конвей
ера разместились в цехе на
ружных стеновых панелей. Кон
вейер формовки панелей напо
минает железную дорогу, толь
ко с очень короткими «перего
нами». По рельсам автоматиче
ски движутся заполненные ке- 
рамзигобетоном металлические 
формы. Идет формовка, обра
ботка внутренних поверхностей

панелей, установка подоконни
ков и штукатурка внутренних 
откосов.

— Автоматизация, — расска
зывает начальник цеха Влади
мир Чугунов, — позволила пол
ностью ликвидировать брак. 
Только за счет автоматизации 
процессов тепловлажной обра
ботки комбинат сэкономил за 
год 62 тысячи рублей.

...Год назад на предприятий 
организована радиодиспетчер- 
ская служба. Диспетчерский 
коммутатор имеет связь со все
ми строительными площадками, 
расположенными в разных кон
цах города. Смены операторов 
и диспетчеров несут круглосу
точное дежурство. Рабочий день 
оператора начинается со связи 
с участками. Оттуда поступа
ет информация: выполнение
плана, заявки на материал и 
полуфабрикаты. Оперативно 
проводится сверка поставки из
делий на монтажный участок 
отделом комплектации. Опера
тор Нина Садчикова в 8 часов 
15 минут приняла радиосигнал, 
прораб Юрий Сухоцкий сооб

щил: «Машина с раствором к 
8 часам по заявке не прибыла. 
Примите срочные меры».

Нина Садчикова решает: 
снять одну автомашину с под
возки глины. Через двадцать 
минут раствор был доставлен 
по адресу. На другом объекте 
вышел из строя башенный кран. 
Через десять минут оператив
ная ремонтная машина выеха
ла на объект...

Строительная площадка — 
это последний рубеж, сбороч
ный цех комбината. На площад
ке нет складов. Каждый тип 
деталей имеет Свой адрес — 
этаж и секцию определенного 
дома. Рабочий Точно знает, ку
да отправляется деталь, в ка
ком месте, на каком этаже, кор
пусе она будет установлена. 
Бригады комбината ведут мон
таж конструкций по чаСЬвЫм 
графикам, «с колес». С монта
жом совмещаются все внутрен
ние работы, включая сантехни
ческие, электромонтажные и 
штукатурные.

О. КУЛИКОВ.
Харьковский домостроитель
ный комбинат № 1.

я руы
ЗА СПЛОЧЕННОСТЬ 

НА АНТИИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
ОСНОВЕ

ВИННЕВА (Гана). Закончившаяся здесь IV  1конференция со
лидарности народов Азии и Африки приняла ряд\важных решений 
ho вопросам борьбы против империализма, колониализма и неоко
лониализма, за солидарность и мир во всем маре. Конференция 
одобрила общую декларацию и общеполитическою резолюцию, в 
Которых дается глубокий анализ современного \ международного 
положения и формулируются принципы и задачи) движения афро
азиатской солидарности на нынешнем этапе.

Принята специальная резолюция о преступных\замьвслах и дей
ствиях американского империализма. Были одобрены обращение 
конференции к вьетнамскому народу и резолюция в поддержку 
борьбы вьетнамского народа за свободу и независимость родины. /

Участники конференции в особой резолюции осудили аяьерЦкай- 
скую интервенцию в Доминиканской Республике, .а также* заявили 
о поддержке борьбы народа Конго (Леопольдвиль)] против} неокопо- 
ниализма и агентов империализма США, Англии, '.ВелыгШи, за сво
боду и независимость этой страны.

Конференция приняла также ряд резолюций и решений, в кото
рых намечены меры противодействия экономической агрессии„ дав
лению и шантажу империализма в отношении развивающихся 
стран Азии и Африки и обеспечению подлинной экономической 
независимости.

Одобрены программа действий в социальной илкулытурнай обла
стях U предложение о проведении в будущем eodfy в Гаване/конфе
ренции солидарности народов трех континентов -— Азии, Африки 
и Латинской Америки.

(ТАСС).

П РЕДО ТВРА ТИ ТЬ  
Я Д Е Р Н У Ю  В О Й Н У !
ПРАГА, 17 мая. (ТАСС). Пе

ред людьми всего мира стоит 
сегодня важная задача — со
вместными усилиями добиться! 
прекращения американской во-* 
енной интервенции во Вьетнаме! 
и воспрепятствовать распрост
ранению войны. Всеми силами} 
нужно спасти человечество от: 
ядерной войны, говорился вг 
коммюнике секретариата Все- i 

мирного Совета Мира, оиубли-1 
кованном сегодня в связи с* 
международной неделей деист-* 
вий сил мира в поддержку вьетД 
иамского народа, которая будет) 
проведена 23 —-30 мая.

Морские флотилии, вооруЧ 
Женйые атомным оружием., под4 
черкивается в коммюнике, кур-! 
сируют вдоль побережья Вьет-) 
нама и Китайской Народнощ 
Республики. Вблизи Да-Нанга» 
размещена артиллерия, кото-' 
рая может стрелять снарядами^

Агрессоры не унимаются!
ХАНОЙ, 18 мая. (ТАСС) 

В послании председателю меж 
дународной комиссии по наблю 
денню и контролю во Вьетнам 
миссия связи верховного ко 
мандования Вьетнамской на 
родной армии указывает, чт 
16 и 17 мая авиация Соединен 
ных Штатов совершила не
сколько разведывательных по-] 
Летов над территорией ДРВ. ‘ 

Указав, что эти провокацион-] 
ные действия являются поку-« 
шением на суверенитет и безо-i 
пасность Северного Вьетнама,, 
миссия связи потребовала ува
жения и точного соблюдения- 
Соединенными Штатами Же
невских соглашений 1954 года 
по Вьетнаму, прекращения аг
рессивных действий со стороны 
США против ДРВ.

с ядерными зарядами.
Сообщения печати о возмож

ном применении аггомного ору
жия, не опровергнутые катего
рически правительством Соеди
ненных Штатов Америки, вы
зывают большое беспокойство 
у людей, говорится в коммюни
ке.

В коммюнике, переданном 
агентством ЧТК, указывается, 
что американская интеревенция 
в Доминиканской Республике 
еще больше обострила напря
женность в мире.

Взрывы на американской базе
ПАРИЖ, 17 мая. (ТАСС).

В результате серии взрывов на 
несколько дней почти пол
ностью выведена из строя круп
ная база американских ВВС в 
Бьен-Хоа, близ Сайгона, сооб
щает из южновьетнамской столи
цы корреспондент агентства 
Франс Пресс. В результате этих 
взрывов по всей территории ба
зы разбросано большое количе
ство авиационных бомб, в том 
числе бомб замедленного дей
ствия, которые могут взорвать
ся в течение 140 часов после 
установки взрывателя. Сегодня 
взорвалась одна из таких бомб. 
Все это крайне затрудняет их 
обезвреживание.

Согласно официальным дан
ным, на базе Бьен-Хоа убито и 
пропало без вести 27 и ранено 
103 американских солдата. Мно
гие из раненых находятся в тя
желом состоянии. Уничтожено 
15 самолетов. Многие самоле
ты получили серьезные повреж
дения.

База в Вьен-Хоа использует
ся американцами для налетов 
на ДРВ.

П О Л О Ж Е Н И Е  
В ДОМ ИНИКАНСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ
НЬЮ-ЙОРК, 18 мая. (ТАСС). 

Солдаты военно-гражданской 
хунты генерала Имберта вчера 
на рассвете возобновили атаки 
на северные окраины Санто-До
минго, удерживаемые домини
канскими патриотами. Наступ
ление ведется с позиций, на 
которые войска хунты, захва
тившие вчера несколько город
ских кварталов, были отброше
ны в течение ночи.

Как сообщают информацион
ные агентства, хунта использу
ет в борх до 30 танков, орудия, 
минометы, тяжелые пулеметы. 
Несколько танков были вчера 
подбиты патриотами.

Американские вертолеты, по 
заявлению представителя кон
ституционного правительства, 
корректируют огонь войск хун
ты, сообщая им по радио о райо
нах сосредоточения патриотов.

Во время вчерашних боев 
убито около 70 солдат хунты. 
Погибло много мирных Жителей 
Санто-Доминго, по которым вой
ска хунты вели прицельный пу
леметный и винтовочный огонь.

Американские морские пехо
тинцы не разрешают войскам 
конституционного правительст
ва пересекать проделанный ими 
через весь город коридор. Этот 
коридор отделяет северные рай

оны Санто-Доминго от основно
го оплота патриотов. В то же 
время они беспрепятственно 
пропускают через оккупирован
ную войсками США террито
рию войска хунты. В патрулиро
вании этого коридора, как со
общает агентство ЮПИ, наря
ду с американскими солдата
ми сегодня начали участвовать 
также первые подразделения 
прибывших недавно в Домини
канскую Республику «межаме
риканских сил».

Прибывшие в Санто-Доминго 
специальный Помощник прези
дента США по делам нацио
нальной безопасности Мак- 
джордж Банди и заместитель 
государственного секретаря 
США Томас Манн ведут секрет
ные переговоры с американ
ским послом И представителя
ми организации американских 
государств.

Как сообщают информацион
ные агентства, цель перегово
ров — создать коалиционное 
правительство из представите
лей хунты и конституционного 
правительства. Идея сотрудни
чества с продажной и ненави
стной народу хунтой уже не
однократно отвергалась домини
канскими патриотами.

В Комитете 2 4-
НЬЮ -ИОРК, 18 мая. (ТАСС). Спе

циальны й  ко м и те т  24-х предложил 
пр ави те льству  А н гл и и  отм енить 
чрезвы чайное по лож е ни е  и не
м едленно п р е кр а ти ть  все репрес
сии  и карательны е военны е опе
рации  пр отив  народа Адена и 
ю ж н о -а р а в и й с ки х  пр отекто ратов .

С пециальны й ко м и те т  принял 
ре зол ю ци ю , в которо й  А нглии  
предлагается т а к ж е  отм ен ить  все 
зан сны , о гр а н и чи ва ю щ и е  общ е
ственны е свободы, освободить 
всех п о л и ти ч е ски х  за кл ю ч е н н ы х  
в Адене и пр о те кто р а -fax, немед
ленно созвать представительное 
осьещ ание с целью  р е ш и ть  воп
рос о необходим ы х ко н с ти т у ц и о н 

ны х м ерчх для нем едленного про
ведение вы боров на основе все
общ его И збирательного права. За 
выборами долж но  последовать со
здание представительны х ор ганов  
и правительства для всей т е р р и 
тории v провозглаш ение  незави 
сим ости .

Б резолю ции , внесенной И нди
ей, И раком , И раном, Камбоджей» 
М а ги , О АР, Танзанией , С ирией, 
Сьерра-Леоне, Т ун и сом , Эфиопии 

ей у Ю гославией, С пециальны й 
комитет вновь подтвердил, что 
сохранение военной базы в Аде
не Н аносит Вред под держ анию  
мира и безопасности  в районе, и 
в ы р а зи г убеж дение в необходи
мости ее скоре йш ей  ли кви д а ц и и .
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 19 м а я  1965 года.

Н а ш и  и н т е р в ь ю

Из Москвы в Томск возвратил
ся народный самодеятельный ан
самбль песни и пляски Сибирско
го военного округа Томского Дома 
офицеров, принимавший участие 
в фестивале самодеятельного ху
дожественного творчества совет
ских воинов, посвященном 20-ле
тию Победы советского народа над 
немецко-фашистскими захватчи
ками. Наш корреспондент встре
тился с начальником Дома офице
ров подполковником Виктором Ва
сильевичем Колосовым и попросил 
его рассказать о поездке коллек
тива в Москву.

— Поездка эта, первая в исто
рии нашего ансамбля, — расска
зал В. В. Колосов,. — прошла 
очень удачно и дала много для 
всех самодеятельных артистов. 
Жюри всеармейского фестиваля, 
куда входили такие видные дея
тели искусства, как народная ар
тистка СССР Е. Н. Гоголева, на
родный артист СССР Б. А. Алек
сандров, народный артист РСФСР 
А. Г. Новиков, дирижер Большого 
театра Г. II. Провоторов и другие, 
высоко оттенило труд нашего ан
самбля. Коллектив завоевал зва
ние лауреата всеармейского фе
стиваля. Мы выступали с почти 
полной программой в пятый день 
фестиваля, 29 апреля, в Большом

зале Центрального театра Совет
ской Армии. Зрители, среди ко
торых было много видных военных 
и общественных деятелей страны, 
в том числе все космонавты, теп
ло приняли нашу сибирскую про
грамму. Это особо отметила в сво
ем первомайском номере газета 
«Красная звезда». Газета писала: 
«Наибольший успех выпал, пожа-

ВОЗВРАТ

отзывы зрителей очень помогли 
нам перед решающим выступле
нием.

Выступали мы также на тор
жественном собрании Главного 
штаба ВВС, посвященном Перво
му мая, в Московском погранич
ном училище, в клубе имени 
Дзержинского, в воинских ча
стях, а также в Зеленом театре 
Парка культуры и отдыха имени

В свободное от выступлений 
время участники ансамбля знако
мились со столицей нашей Роди
ны, в которой многие побывали 
впервые, с достопримечательно
стями Москвы. Мы посетили Мав
золей Владимира Ильича Ленина, 
Оружейную палату, ( Централь
ный музей Советской Армии, 
осмотрели панораму Бородинской

ЛАУРЕАТАМ!
луй, на долю народного самодея
тельного ансамбля песни и танца 
Томского Дома офицеров (художе
ственный' руководитель А. Файбу- 
сович, балетмейстер — М. Ко
ган). Это — старый, давно заре
комендовавший себя любительский 
коллектив. На фестиваль он при
вез вокально-хореографическую 
сюиту «Сибирский кедрач». Хоро
ши в этой постановке танцеваль
ные номера. Средствами танца 
любители показали и суровое ве
личие сибирской природы и лю
бовь сибиряков к родному краю».

Накануне нашего выступления 
на смотре мы дали концерт в Доме 
культуры автомобилистов. Теплые

Горького, где также полностью 
показали нашу программу. 7 мая 
мы выступали в.концерте на тор
жественном заседании трудящих
ся Фрунзенского района столицы, 
посвященном празднику Победы. 
Самодеятельные артисты-томичи 
были счастливы и этой честью, и 
честью выступать в одной про
грамме с такими известными ар
тистами, как Р. Зеленая, И. Наба
тов, сестры Федоровы. Но, конеч
но, самым ярким впечатлением 
коллектива останется участие в 
концерте на торжественном засе
дании, посвященном 20-летию 
Победы в Кремлевском Дворце 
съездов.

битвы, были на Ленинских горах, 
на ВДНХ.

— Итоги смотра нас радуют, 
— сказал в заключение В. В. Ко
лосов. — Высокая оценка кол
лектива в целом, награждение 
именными дипломами фестиваля 
А. Файбусовича, Т. Коруновой, 
М. Когана, М. Балюто и некото
рых других участников ансамбля, 
представление многих самодея
тельных артистов к поощрению 
Министром обороны СССР — все 
это коллектив воспринимает, как 
стимул для дальнейшего творче
ского роста. И народный ансамбль 
нашего Дома офицеров сделает 
все, чтобы достичь новых успе
хов в своем творчестве.

Первое задание 
с л е д о в а т е л я

Молодому следователю Томского 
управления охраны общественного 
порядка В. И. Сухинину, только что 
закончившему университет, было да
но первое задание — расследовать 
несколько краж, совершенных в го
роде Асине.

Виктор Иванович Сухинин не так 
и молод — ему около тридцати. До 
университета отслужил в армии и, 
как записано в военном билете, — 
командир орудия в запасе. Жизнен
ный опыт. имеется. Но он мало по
могает, когда следователь остается 
один на один с папками нераскры-

раны вещественного порядка изуча
ли вещественные доказательства, 
найденные в конторе Асиновского 
кинопроката. Их кропотливые поис
ки — тема особого рассказа. Но 
эти поиски привели к гражданину, 
задержанному за хулиганство в Ли- 
согорске Красноярского края. Граж
данин называл себя Робертом, тури- 
стом-бизнесменом, и удивлял любите
лей легкой жизни Лисогорска поисти
не королевскими замашками: бросал 
пятерки таксистам, сотни рублей — 
случайным подругам. В паспорте у 

«иностранного бизнесмена»

НАША НАРОДНАЯ МИЛИЦИЯ
тых дел. Криминалиста оттачивает 
опыт расследований. Такого опыта 
не было у Сухинина. А материалы в 
папках, лежащих на его столе, тре
бовали срочных мер.

...Темной июльской ночью неизве
стный проник в помещение загот
конторы. Орудуя металлическим 
стержнем, взломал сейф и похитил 
1.083 рубля.

...17 августа в конторе первой ле- 
собазы Асиновского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего комби
ната взломан сейф. Денег, к счастью, 
в нем не было. Вор ушел ни с чем.

13 октября вор проник в контору 
кинопроката. Денег в сейфе не обна
ружил. Под стеклом на столе началь
ника конторы оставил записку: 
«Здесь была Черная Магния». Сухи
нин .усмехнулся, прочитав безграмот
ную записку, и взялся за другие пап
ки.

...13 октября в конторе Асиновско
го кирпичного завода вор взял око
ло 50 рублей.

Две записки и отпечатки пальцев 
на конторском стекле — лишь они 
могли помочь следователю в поисках 
преступника. Сухинин снова и сно
ва. перечитывал документы: прото
колы осмотров, схемы помещений, 
где действовал вор, рассказы работ
ников ограбленных учреждений.

Следователь вскоре понял: все кра
жи — дело одного вора: слишком 
одинаков был почерк преступлений. 
Каждый раз он проникал в окно, дей
ствовал одними инструментами, брал 
все. что попадало под руку.

Сухинину помогали работники 
Асиновского райотдела милиции. 
Особенно следователь Игорь Петро
вич Халтурин. Вместе с работниками 
райотдела они разрабатывали все но
вые схемы, действовали по ним... и 
убеждались, что идут по ложному 
следу.

Возможно, поклонник воровской 
романтики и чужих денег уехал из 
Асина? Тогда есть смысл посмотреть 
листки выбытия, сличить их с запи
сями вора. Если остался в Асине, 
то, возможно, писал кому-то заявле
ния. Тогда надо спросить в отделах 
кадров, не знаком ли им такой по
черк — безграмотного человека, с 
длинными петлями букв, ошибками.

А в Томске работники научно- 
технического отдела управления ох-

стояло: Николай Иванович
Кусков, уроженец села Мало-

____  жирова Асиновского района,
Томской области. Он оказался 

дважды судимым, последнее время 
работал на Асиновском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем ком
бинате.

— Где у вас работает Николай 
Кусков? — обратился Виктор Ива
нович в отдел кадров комбината и 
услышал то, в чем ' уже не сомне
вался: «Не так давно уволился и 
уехал».

Теперь преступник по существу 
был изобличен. Через несколько 
дней следователь Халтурин показал 
Сухинину листок выбытия, заполнен
ный Кусковым. Эксперт управления 
охраны общественного порядка В. В. 
Черкашин дал заключение: листок 
выбытия, заполненный Николаем 
Кусковым, и записки «Черной Маг
нии» сделаны одним и тем же по
черком.

...Встреча не была внезапной. У 
стола следователя сел любитель рос
кошной жизни за чужой счет, круп
ный вор Николай Кусков. Он сидел, 
не поднимая глаз. Следователь поду
мал, что они почти ровесники. Поче
му их разделяет не только узкий 
стол, но и глубокая пропасть в по
нятиях, отношении к людям, труду?

Но, это уже было, как говорят, из 
другой оперы, и Сухинин, пододви
нув папку, сказал сидевшему напро
тив:

— Рассказывайте все. С начала...
Л . Т И Т О В А .

На кубок СССР по футболу

П О М О Г Л И  С О П Е Р Н И К  и...
Футболист «Уралмаша» Федо

тов на 35-й минуте забил гол. Но 
вместо аплодисментов по трибунам 
свердловского стадиона пронесся 
вздох разочарования — мяч вле
тел в сетку ворот хозяев поля.

Этот роковой единственный гол в 
матче и принес победу столичному 
«Спартаку». Москвичи вышли в 
1/8 финала розыгрыша кубка.

(ТАСС).

«Большой хоккей» —в Новосибирске
НОВОСИБИРСК, 18 мая. 

(ТАСС). Новосибирская команда 
«Сибирь» завоевала право в буду
щем чемпионате страны высту
пать в «десятке» сильнейших. Но 
«большой хоккей» пришел в столи
цу Сибири уже на минувшей неде
ле. Здесь был разыгран в турнире 
четырех команд «Приз Победы».

В решающем матче встретились 
молодежная сборная страны и ар
мейцы Новосибирска. Сборная вы
играла— 11:5. Любопытно, что эти 
соперники к финальному матЧу на
брали одинаковое количество очков 
и имели одинаковую разницу заби
тых и пропущенных шайб.

ЮНОШИ ВЫШЛИ НА КОВЕР

Вчера от причалов Томской пассажирской пристани отошел в пер
вый рейс комфортабельный теплоход «Урал». Этим рейсом открывает
ся новая линия в нашем пароходстве: Новосибирск—Сургут. Она свя
жет Новосибирск и Томск с нефтяными районами средней Оби.

НА СНИМКЕ- теплоход «Урал» на томском рейде.
Фото М. Черненка.

Областной совет студенческого 
спортивного общества «Буревест
ник» провел первенство по клас
сической борьбе среди юношей. В 
зале борьбы политехнического ин
ститута состязались сорок два бор
ца, предагавлявшие спортивные 
коллективы политехников, инже
нерно-строительного института и 
педагогического института. Бор
цы «Урожая» участвовали вне 
конкурса. В самом легком весе (до 
47 кг) первое место занял воспи
танник тренера мастера спорта 
Б. Евстигнеева Александр Шадрин 
(5-я школа). В наилегчайшем весе 
победил восьмиклассник 50-й шко
лы Миша Беженцев, в легчайшем 
— учащийся профтехучилища №  5 
Коля Гоголевский. Учащийся при
боростроительного техникума Па
вел Фульмбк первенствовал в по
лулегком весе, его коллега из авто
дорожного техникума Юрий Ле- 
щев — в легком весе. Студент 
университета Александр Кильча- 
ков стал первым в первом полу

среднем весе. Выступавший в выс
шем для себя весе (среднем) из-за 
отсутствия соперников во втором 
полусреднем весе одиннадцати
классник 15-й школы Владимир 
Важенин выиграл все встречи и 
стал чемпионом общества. В полу
тяжелом весе звание чемпиона об
щества среди юношей завоевал 
ученик 10-го класса 27-й школы 
Александр Краснянский.

На этих соревнованиях, которые 
можно назвать смотром наших бор
цовских резервов, порадовали вос
питанники политехнического инсти
тута, занявшие пять первых мест 
(тренер — заслуженный тренер 
РСФ С Р И М. Селетников), и пи
томцы мастера спорта СССР 
В. Смирнова (ТИСИ).

Соревнования выявили кандида
тов на участие в юношеском пер
венстве центрального совета ДСО 
«Буревестник», которое состоится 
в конце июня в Новочеркасске.

С. КОНСТАНТИНОВ.

Л У Ч Ш И Е  В Р А Й О Н Е
В Орловском леспромхозе любят 

футбол. Команды есть и в пос. 
Дружном, и в пос. Центральном. 
Для участия в Первенстве Верхне- 
кетского. района леспромхоз выста
вил сборную команду. На днях 
она встретилась со сборной коман
дой пос. Белый Яр в финальном 
матче на первенство района. Вы
играв со счетом 3:0, лесники стали

чемпионами района по (1»утболу. 
Им вручены кубок и диплом пер
вой степени. Теперь футболисты 
Орловского леспромхоза встретят
ся в матче с лучшей командой кол- 
пашевцев. Победитель этой игры 
получит право участия в финале 
спартакиады областного совета 
ДСО «Урожай».

В. ПШЕНИЧНОВ.
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КАНИКУЛЫ, КАНИКУЛЫ-ВЕСЕЛАЯ ПОРА
Ежедневно в редак

ции раздаются десятки 
звонков: «Вы не скаже
те, что для детей будет 
организовано летом?»

Вопрос закономерный 
и своевременный. С ним 
мы и обратились к се
кретарю Томского обко
ма ВЛКСМ Л. Ф. Кучер и 
заведующей культурно- 
бытовым отделом обл- 
совпрофа В. К. Крюко
вой. Вот что они расска
зали.

Сразу же после школь
ного звонка распахнутся 
двери загородных пио
нерских лагерей. Коли
чество их выросло. В 
Богашеве для детей тор
говых работников по
строено два новых кор
пуса. Теперь этот ла
герь сможет принять 
тпи смены отдыхающих. 
Новый лагерь встретит 
и детей строителей. Он 
тоже раскинул свои 
корпуса в Богашеве. А в 
Кафтанчикове построил

лагерь трест «Томск- 
сельстрой».

Если минувшим летом 
в лагерях побывало во 
время летних каникул 
13.400 детей, то ны
нешним летом отдохнет 
на 2.500 учащихся 
больше.

Четыре лагеря откры
вает детская спортив
ная школа. 340 юных 
чемпионов проведут там 
свое спортивное лето.

1.000 томских ребят 
поедет на Алтай (там их 
ждут туристские лагеря 
«Юность» и «Медвежо
нок»), а также в экспе
дицию по ленинским ме
стам Красноярского края.

Впервые в Томске от
крываются 5 лагерей 
для подростков, работаю
щих на промышленных 
предприятиях. Они одно
временно получат оче
редной отпуск и прове
дут1 его в одной дружной 
семье.

Минувшим летом в

Томске успешно прошла 
спартакиада «Здоровья». 
В ней участвовало 20 
тысяч ребят. Учащиеся 
организовали команды 
при домоуправлениях, 
крупных усадьбах, шко
лах и померились сила
ми. Спартакиада нынеш
него года, как это пред
полагается, будет более 
массовой.

В честь 20-летия 
Победы советского наро
да над фашистской Гер
манией организуется 
летняя спартакиада 
школьников. Финал ее 
будет 1 июля.

30 июня 'лучшие зре
лищные учреждения 
Томска примут юных 
артистов: начнется об
ластной смотр художест
венной самодеятельно
сти школьников.

Если говорить о ны
нешнем лете, то это 
будет еще и лето сле
тов. Свой слет готовят 
школьные санитары:

будут демонстрировать 
свои умения и навыки 
200 туристов и краеве
дов: в Колпашево при
едут на областной слет 
юннаты детских домов; 
уже сейчас начали под
готовку. к  слету члены 
ученических производст
венных бригад — ведь 
на слет поедет тот, у ко
го будут лучшие уро
жаи.

Впервые в области на
мечается областной кон
курс среди школьников 
— любителей приро
ды. В нем сможет при
нять участие лишь тот, 
кто стал лучшим дру
гом леса, кто оберегает 
саженцы, кто украшает 
наши улицы зелеными 
насаждениями. Таким 
образом, каникулы— это 
не «праздное ниче
гонеделание», а актив
ный здоровый отдых уча
щихся.

Е .  Н И К О Л А Е В А .

19 Мая по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
по крайним северо-западным 
районам кратковременные дожди, 
по остальной территории без осад
ков, ветер юго-западный, 10 — 15 
метров в секунду, температура по 
северо-западным районам 15—,20 
градусов тепла, по остальной тер
ритории 2 5 — 30 градусов тепла.

2 0 — 2 1  мая — переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура ночью от 
2 градусов мороза до 3 градусов 
тепла. Днем 8 — 13 градусов тепла.

К О Р О Т К О
1.965 год — год спартакиад. В 

его программе — VIII всесоюзная 
и III всероссийская летние спар
такиады, III всесоюзная спарта
киада ДОСААФ по техническим 
видам спорта, всесоюзная спарта
киада школьников, всесоюзные 
спартакиады Советской Армии и 
спортобщества «Динамо». Том
ские динамовцы развернули уси
ленную подготовку к своей област
ной спартакиаде, в которую войдут 
легкая атлетика, волейбол, город
ки, пулевая стрельба и плавание. 
Сейчас начались соревнования в 
коллективах физкультуры. Успеш
но прошел весенний кросс в пер
вом и третьем коллективах, где 
более 30 участников выполнили 
разрядные нормы. В прошедшее 
воскресенье состоялись соревнова
ния «открытый ковер» по самбо, 
в которых, кроме динамовцев, при
няли участие спортсмены универ
ситета и спортклуба «Янтарь». 
Соревнования выиграли спортсме
ны «Динамо».

О. МИРЕЦКИИ.
V

В минувшее воскресенье на ста
дионе «Восход» состоялось от
крытие футбольного сезона среди 
юношеских команд. После парада 
прошла эстафета, которую выигра
ла команда «Торпедовец». Затем 
состоялся футбольный турнир, в 
финале которого встретились 
команды «Торпедовец» и «Вос
ход». Победив со счетом 2:0, юные 
футбблисты «Торпедовца» завое
вали переходящий кубок й диплом 
первой степени облспортсовета.

Н. ТОЛМАЧЕВ.

16 мая в спортзале «Динамо» 
прошли соревнования по тяжелой 
атлетике среди команд коллекти
вов физкультуры обкома профсою
за рабочих электростанций и элек
тропромышленности. Эти соревно
вания проводились в зачет 3-й 
областной спартакиады профсою
зов. Среди семи коллективов силь
нейшей оказалась команда тяж е
лоатлетов завода «Сибэлектромо- 
тор».

О. АНДРЕЕВ.
***

В воскресенье в Кемерове со
стоялась первая календарная игра 
зональных соревнований первен
ства РСФ СР по футболу среди 
юношей. Торпедовцы Томска встре
тились с местной командой «Хи
мик». На 15-й минуте первого тай- 
та мяч влетел в ворота томичей. 
Через минуту торпедовский напа
дающий В. Орлов сравнивает счет. 
К концу первого тайма кемеровча- 
не снова выходят вперед. Второй 
тайм прошел при явном преимуще
стве томичей, но им удалось за
бить только один гол — 2:2. Сле
дующую игру торпедовцы-юноши 
проведут в Прокопьевске 12 июня. 
14 июня они играют в Новокуз
нецке, а затем примут у себя на 
поле команды Бийска, Краснояр
ска и Барнаула.

К. СТЕШЕВ.
***

В Горький для участия в лич
ном первенстве Российской Феде
рации по шашкам выехали томичи 
—- студент университета мастер 
спорта СССР Борис Эльфант и 
перворазрядник слесарь ТЭМЗа 
Юрий Ульихин. Соревнования про
длятся до 27 мая.

С. КОСТИН.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ЛЕНИНСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА

Вторая сессия- районного Со
вета состоится в пятницу, 2 1  мая 
1965 г., в 4 часа дня, в помещении 
Дома культуры завода «Томка- 
бель» (Соляная площадь, 4).

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы:

1. О мерах по улучшению сани
тарного состояния и бытовых ус
ловий трудящихся на промышлен
ных предприятиях района. (До

кладчик — председатель райис
полкома тов. Храмов И. И.).

2. Рассмотрение и утверждение 
наказов избирателей. (Докладчик 
— заместитель председателя рай
исполкома тов. Ш емякин К. П.). 
На сессию приглашаются руково
дители промышленных предприя
тий и председатели фабзавкомов.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Читатель предлагает

П о с а д и т ь  бы 
п о д с н е ж н и к и .. .

В Томске есть памятники, 
где захоронены дорогие всем 
нам борцы за власть Сове
тов. Народ свято чтит их па
мять, украшает могилы героев 
цветами. Рано весной там всег
да стоят банки с живыми веточ
ками. А лучше бы вместо этого 
посадить ранние цветы. У нас 
в Сибири есть такие — это под
снежники. кандык, медунки и 
другие. Они цветут, как только 
сойдет снег. И отцветают как 
раз ко времени посадки куль
турных растений. Тогда клумбы 
будут красивыми с ранней вес
ны и до снега.

Т. ПАВСКИИ.

ЦИРК
22 мая открытие сезона

Начало цирковых представлений: 
дневных — р 12 час., вечерних — в 
17 и 20 час.

Принимаются коллективные заяв
ки.

Открыта гтедварительная продажа 
билетов в кассе городского сада, те
лефон № 60-46. дополнительный 62.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Л исы  А ляски»
— 10. 12, 14, 16, 18, 20, 22.
М алый зал — «Возвращ енная 
м узы ка »  — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40 17-20, 19. 20-40. 22-20.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Встреча с 
Тадж ихон», «П ионеры  К а за хско 
го  театра», «Л ен и нгра д — Л енина- 
нан» — 9-30, 11-45, 14. 16-15,
18-30. 20-45. «С пящ ий город»,
«М ир В ьетнаму!» , «На Волге», 
«За б ольш ую  хи м и ю » , «Совет
с ки й  сг.орт» N, 1 — 10-35, 12-50,
15- 05, 17-20, 19-35, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Л исы  А ляски»
— 10, 12. 14. 16. 18, 20. 22. Дети 
до 16 лет не допускаются. 
Зеленый зал — «Лисы  А ляски»
— 10-30, 12-30, 14-30. 16-30, 18-30, 
20-30. 22-30. Дети до 16 лет не 
допускаю тся.
Для детей — «Ивана в нападе
нии» — 9-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Возвращ енная 
м узы ка »  — 10, 11-30. 13, 14-30, 
16. 17-30, 19, 20-30, 22.
М алый зал — «О бвиняемый» — 
14-50. 16-35, 18-20. 20-05, 21-50. 
«Ивана в нападении» — 9-30, 
10-50, 12-10. 13-30.

«ПИОНЕР»
— «Улица м ладш его сы на» —
13- 15. Новый цветной художе
ственный фильм «Ивана в напа
дении» — 9, 10-25, 11-50, 15-05,
16- 30, 17-55, 19-20. 20-45, 22-10.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Н евидимая армия» — 12-20,
14- 10. 16, 17-50. 19-40, 21-30. 

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ж или-бы ли ста р и к  со ста р у 
хой» — 16, 18-40, 21-20,

Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17, к директору.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 19 МАЯ

18.30. Ва.л, малыши! «Больш ой 
пр а зд н и к  в лесу». (Показывает теле
видение ГДР). 19.00. «Наши фильмы». 
(10 лет телевещ ания в Томске). «Вре
мя действия — наш и дни» и «И ю нь, 
Куба». 19.35 Молодежный час. В про
грамме. «Куда пойти учиться?», «Наш 
сельскохозяйственны й». «Песня и ве
ла, и грела», «Хозяева и квартиран
ты» (с городского смотра молодеж
ных общежитий). 20.40. Телевизион
ные новости. 21.00. «До новы х 
встреч!» (Коллектив Томского драм а
тического театра накануне отъезда 
на гастроли).

Завод режущих инструментов 
производит реализацию плодово- 
ягодных насаждений со сносимых 
усадеб за наличный и безналич
ный расчет.

Обращаться: г. Томск, улица 
Усова, 37 (отдел капитального 
строительства). 3 — 1

Томскому заводу «Республика» 
требуются на работу: инженер
или техник-конструктор, нормиров
щик, токари, тракторист-экскава
торщик, котельщики, электросвар
щики, подъемщики шихты, сле
сарь по ремонту оборудования, 
подсобный рабочий, контролеры 
отдела технического контроля, 
грузчики на временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица
Белая, 3, отдел кадров. 2 — 1

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются на посто
янную работу секретарь-машинист
ка и столяр.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8 . 2 — 1

База «Росторгодежда» и конто
ра «Росбакалея» доводят до све
дения граждан г. Томска, что зе
мельный участок в границах по 
улицам имени Мичурина, Суворо
ва и Безымянной отведен под стро
ительство. Посадка огородов за
прещается,

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ колхозов, совхозов 
И ДРУГИХ ХОЗЯЙСТВ!

Юридические консультации Томской областной коллегии ад
вокатов оказывают юридическую помощь по разовым поруче
ниям колхозов, совхозов и других хозяйств, не имеющих штат
ных юрисконсультов. Адвокаты консультаций составляют пре
тензионные письма и обоснованные ответы на рекламации, заяв
ления в судебные, арбитражные и административные органы, 
проекты договоров и других правоустанавливающих документов: 
защищают в судах и арбитраже законные интересы доверите
лей: дают письменные и устные заключения, а также консуль
тации по спорным отношениям доверителей с другими лицами.

В юридических консультациях гг. Томска и Асина для клиен
туры производится печатание деловых бумаг на пишущих ма
шинках.

Оплата услуг юридических консультаций производится в по
рядке безналичных расчетов.

АДРЕСА КОНСУЛЬТАЦИИ:
Кировская — г. Томск, улица Розы Люксембург, 39, телефон 

№  21-79.
Ленинская — г. Томск, улица Розы Люксембург, 39, телефо

ны №М> 55-18, 31-85.
Томская-сельская — г. Томск, проспект имени Фрунзе, 

66 , телефон №  57-97.
Асиновская — г. Асино, улица Промышленная, 24, телефон 

№ 2-25.
В остальных районах области консультации находятся при 

районных народных судах. 3 — 1

Васюганской нефтеразведочной 
экспедиции требуются: квалифици
рованные плотники и инструктор 
по строительству.

Принятым оплачивается 50 про
центов полевых и 30 процентов 
(месячный коэффициент) к основ
ному окладу.

Обращаться: Томская область,
Каргасокский район. Средний Ва- 
сюган, к начальнику. 3 — 1

Обкому ДОСААФ требуются 
старший бухгалтер (на правах 
главного) на самостоятельный ба
ланс автомотоклуба, бухгалтер и 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени Ленина, 3, телефон 42-34.

2— 1

Спецуправлению треста «Том- 
лесжелдорстрой» требуются разно
рабочие, плотники, слесари-элект
рики, нормировщик и диспетчер.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

2 — 1

Управлению «Спецстрой» на 
временную работу требуются: ас
фальтировщики, дорожные рабо
чие.

На постоянную работу — счето
вод, рабочие на погрузочные ра
боты.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок ,Л ,- 2 — 1

Томская радиошкола ДОСААФ 
производит очередной набор на по
луторамесячные курсы слушателей 
по устройству, ремонту телевизо
ров.

Производится прием на подго
товительные курсы радистов с по
следующей подготовкой на 2 -й 
класс.

Адрес школы: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48, телефон 
42-58, запись производится с 14 
до 18 час. 2 — 1

Черныш Любовь Владимировна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица Во
дяная, 31, возбуж дает дело о рас
торжении брака с Чернышом Юрием 
Александровичем, проживающим в 
г. Томске, Речной поселок, 84.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г Томска.

Богомякова Нина Федоровна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, улица Салты
кова-Щ едрина, 37, возбуждает дело о 
расторжении брака с Богомяковым 
Николаем Ивановичем, проживающим 
в г. Томске, проспект имени Фрунзе, 
240.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Тимофеев Владимир Прокопьевич, 
проживаю щ ий в г. Томске, улица 
Колхозная, 1, возбуж дает дело о рас
торжении брака с Тимофеевой Ири
ной Давыдовной, проживаю щ ей там 
же.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Панкова Галина Сергеевна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, улица Нов
городская, 48, возбуж дает дело о рас
торжении брака с Панковым Васи
лием Андреевичем, проживающим в 
Бурятской АССР.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Андронов Леонид Михайлович, про
живаю щ ий в г. Томске, улица Боль
ш ая Подгорная, 216, возбуждает де
ло о расторжении брака с Андроно
вой Тамарой Ивановной, проживаю 
щей там же.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска,

Ректорат и общественные Ор
ганизации Томского пединсти
тута с прискорбием сообщают 
о кончине доцента кафедры 
ботаники

РОМАНОВОЙ 
Людмилы Петровны

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойной.

Вынос гела — 19 мая, в 3 ча
са дня, из здания педагогиче
ского института.

Томской психоневрологической 
больнице требуется пилорамщик. 

Обращаться в отдел кадров.
2— 1

Георгиади-Связов Николай Михай
лович, проживаю щий в г. Томске, ули
ца Большая-Подгорная, 155, возбуж 
дает дело о расторжении брака со 
Связовой Елизаветой Кирилловной, 
проживающей в г. Томске, улица Го
голя, 71.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.
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Телефоны: ответ. секретаря  —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23,
идеологического  — 47-45 и 42-46.
пром ы ш ленности , строительства и 
тран спо рта  — 37-75, сел ьско хозя й 
ственного  — 37-39, советского  строи 
тельства и быта — 7-77, писем м раб
сел ькоровской  сети — 37-38 и 31-47. 
инф орм ации ►- 51-61. бухгалтерии  ** 
отдела объявлений — 37-36. стеногрв- 
гЬистме* — 52 02

г. Том ск, типограф ия 
«Красное знамя».
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